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«Важно добиваться, чтобы каждый советский человек хорошо понимал программ
ные цели и задачи партии, смысл ее внутренней и внешней политики, умел связывать 
с ними свою повседневную работу». «

М. С. ГОРБАЧЕВ.

П О Б Е Д И Т Е Л И  Ж А Т В Ы - 8 5
Выполняя решения апрельского (1 9 8 5  г.) Плену

ма ЦК КПСС, следуя примеру механизаторов совхо
зов имени 50-летия СССР Томского, «Авангард» 
Кожевниковского и колхоза «Рассвет» Первомай
ского районов — инициаторов соревнования за 
своевременЦую и качественную уборку урожая, сов
хозы и колхозы области успешно завершили летне
осеннюю страду.

Бюро обкома КПСС, исполком областного Сове
та народных депутатов, президиум облсовпрофа и 
бюро обкома ВЛКСМ рассмотрели итоги социалисти
ческого соревнования сельских коллективов.

Признаны победителями 
и награждены дипломами 
обкома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ районы:

Первомайский (секретарь 
райкома КПСС А. Н. Соко
лов, председатель райиспол
кома Л. П. Корзун, предсе
датель райкома профсоюза 
работников сельского хо
зяйства В. Т. Соломасов, 
секретарь райкома ВЛКСМ 
С. В. Лебедкин);

Асиновский (секретарь 
горкома КПСС А. Д. Кол- 
тыков, председатель горис
полкома В. А. Никитенко, 
секретарь райкома профсо
юза работников сельского 
хо^йства Е. А. Романенко, 
секретарь горкома ВЛКСМ 
С. И. Рекунов),

Почетными грамотами об
кома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа, обкома ВЛКСМ 
и денежными премиями на
граждаются хозяйства-побе
дители:

колхоз «Первое мая» Пер
вомайского района (пред
седатель Г. Е. Барановский, 
секретарь парткома А. В. 
Селезнева, председатель 
профкома Г. Ф. Петрик, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
Ю. Н. Мельников);

колхоз «Сибиряк» Зырян
ского района (председатель 
Ф. И. Визнер, секретарь 
парткома В. А. Бухаров,

председатель профкома
A. А. Кострикин, секретарь 
комитета ВЛКСМ Б. М. 
Дудко);

совхоз «Ново-Архангель
ский» Томского района (ди
ректор Л.' Р. Сапунов, сек
ретарь партбюро А. А. Во
робьев, председатель проф
кома И. Н. Виденко, секре
тарь комитета ВЛКСМ О. И. 
Мандрик);

совхоз «Авангард» Кожев
никовского района (дирек
тор В. Е. Щербатов, секре
тарь парткома Н. И. Ки
риллова, председатель
профкома Т. X. Зайнулин, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
Г, В. Савошкина);

колхоз «Гигант» Шегар- 
ckWo "  района (прё'ДсеЙатель
B. И. Лещеня, секретарь
парткома К. А. Маликов, 
председатель профкома
Н. П. Цыро);

совхоз имени 60-летия 
СССР Чаинского района 
(директор Р. Э. Палосон, 
секретарь парткома Н. К. 
Дьяков, председатель проф
кома А. Н. Васильев, сек
ретарь комитета ВЛКСМ 
Н. А. Губина);

совхоз «Белостокский» 
Кривошеинского района ((ди
ректор В. Я. Дельцер, сек
ретарь парткома В. А. Гла
зычев, председатель проф
кома Е. В. Кузнецов);

совхоз имени Кирова 
Асиновского района (дирек-

НА Л И Н Е Й К Е  Г О Т О В Н О С Т И
Хороший трудовой подарок к Дню работников сель

ского хозяйства приготовили механизаторы совхоза «Си
биряк» Томского района. Весь участвовавший в уборке 
парк — 23 зерноуборочных комбайна — помыт, почи
щен, отремонтирован и поставлен по ГОСТу на зим
нее хранение.

Добросовестно потрудились механизаторы — братья 
В. С. и Ф. С. Васильевы, И. В. Савельев, С. П. Зубов и 
другие. Большую помощь оказала им в этом деле ре
монтная служба машинного двора, возглавляемого С. М. 
Разиным. Участвовали в постановке техники на зимнее 
хранение студенты и комбайнеры сводного отряда Са- 
мусьской РЭБ флота.

О. БОРИСОВ.

Новости НТП

Бет ат роны
д л я

сс Атоммаша »
Научно-исследовательский 

институт электронной ин
троскопии при ТПИ- вы
полнил заказ «Атомма
ша» — этому крупнейшему 
в стране объединению по
ставлено семь бетатронов 
Б-18. Они будут использо
ваны наряду с импортным 
оборудованием для неразру
шающего контроля качества 
толстостенных стальных со
судов высокого давления. 
Установки, созданные и по
строенные томичами, позво
лят значительно сократить 
сроки монтажа и проверки 
уникального оборудования.

В создании бетатронов 
постоянно принимали учас
тие студенты политехниче
ского института. При "этом 
они получили хорошую 
практику, которая приго
дится им при самостоятель
ной инженерной работе. Об
щее руководство при созда
нии установок нераирушаю- 
щего контроля осуществлял 
заведующий отделом НИИ 
ЭИ О Ф. Булаев.

Н. КУПАН.

В интересах 
промышлен -

ности
Ряд предприятий химиче

ской ■ промышленности, в 
том числе Томский нефте  ̂
химический комбинат, ке
меровское объединение
«Азот», предъявляет особо 
жесткие требования к со
ставу и качеству использу
емого в качестве сырья при
родного газа. При добыче и 
транспортировке его свойст
ва могут изменяться, что по
вышает вероятность аварий 
на насосных станциях. Для 
решения проблемы более 
эффективной эксплуатации 
трубопроводов и повышения 
качества газа в Институте 
химии нефти СО АН СССР 
совместно с производствен
ным объединением «ГГомск- 
трансгаз» создана отрасле
вая лаборатория.

Одна из неотложных за
дач коллектива новой лабо
ратории — создание ком
плекса аппаратуры, позво
ляющей контролировать со
став и качество транспорти
руемого по трубопроводам 
таза.

‘ 3. МАКОВА.

тор А. В. Филиппов, секре
тарь парткома С. А. Забо- 
буров, председатель проф
кома Г. А. Галанов, секре
тарь комитета ВЛКСМ 
•Я. М. Воробьев);

Признаны победителями, 
(гаграждены почетными 
вымпелами обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа, 
обкома ВЛКСМ и денеж
ными премиями механизи
рованные отряды:

Царицынский колхоза 
«Маяк» Первомайского .рай
она (бригадир В. Ф. Ласма- 
нис);

Берлинский колхоза име
ни Жданова Зырянского 
района (бригадир П. Т. Ар
темов);

Верхнесеченовский совхо
за имени 50-летия СССР 
Томского района (бригадир 
В. Ю. Комов);

Калтайский совхоза «Мо
лодежный» Томского райо
на (бригадир Ю. В. Федо
сеев);

Моисеевский совхоза «Но- 
виковский» Асиновского 
района (бригадир Н. А. Еф
ремов);

Казанский совхоза «Ком
сомолец» Асиновского рай
она (бригадир Н. В. Мацур);

Центральный ОПХ НГСС 
Колпашевского района (бри
гадир И. С. Николаев);

Трубочевский колхоза
имени XX IV  съезда КПСС 
Шегарского района (брига
дир Н. И. Остроухов);

Турунтаевский совхоза 
«Победа» Томского района 
(бригадир В. М. Серебрян
ников);

Бловский совхоза «Елов- 
ский» Кожевниковского рай
она (бригадир С. А. Шер
стобоев);

Чилинский совхоза имени 
X X II съезда КПСС Кожев
никовского района (брига
дир Е. А. Васильев);

Покровоярский совхоза 
«Тегульдетский» Тегульдет- 
ского района (бригадир 
В. И. Сучков).

Сегодня —День работников 
пищевой промышленности

с  хорошими трудовыми показателями встречает свой 
профессиональный праздник коллектив карамельного 
цеха Томской ковдите|)ской фабрики «Красная звезда». 
В  этом году цех стал постоянным лидером социалисти
ческого соревнования. Тон в соревновании задает брига
да коммунистического труда, которой руководит ветеран 
предприятия, кавалер ордена Трудового Красного Зна
мени Татьяна Тимофеевна Карасева.

НА СНИМКЕ: члены бригады Анна Гуменникова, Ни
на Влех и бригадир Т. Т. Карасева.

Фото Е. Лисицына.

Опыт страды

НЕПРЕРЫВНЫЙ КОНВЕЙЕР
В кратчайший срок — за 

десять дней — в нашем хо
зяйстве была, заготовлена 
кукуруза на силос. Ни один 
привлеченный водитель не 
работал на полях нашего 
совхоза. Наши водители 
сделали все возможное, 
чтобы быстро и качествен
но были приготовлены кор
ма. Благодаря четко нала
женной работе централь
ных ремонтных мастерских 
и своевременной помощи 
Восточного межрайонного 
объединения «Сельхозтех-

Рассказы

ника» машины во время 
страды не простаивали. В 
отделе автомобильн^1х зап
частей в любое время дня и 
ночи можно было получить 
взамен старой изношенной 
детали новую.

Закончив перевозку зеле
ной массы в нашем совхо
зе, отряд в ' составе девяти 
водителей и трех механи
заторов под руководством 
В. Г. Франка помогал уби
рать кукурузу совхозу «За
ря». Наши водители за не
делю вывезли зеленую мас

су, скошенную с 300 гекта
ров. Вернувшись из коман
дировки, за два дня отре
монтировали автомобили и 
приступили к вывозке кар
тофеля.

И пошел непрерывный 
поток машин с картофелем 
на сортировочный пункт и 
далее — в Томск, в склады 
и магазины «Томскплодо- 
овощхоза».

С. ВОЛЕТИНОВ, 
заведующий гаражом 
совхоза «Черноречен- 

ский».

О к о м м у н и ста х  В ОСНОВЕ ВСЕГО
У Д О Л  Ю Б И Е- Т  Р

Деталь ш,еткодерж(ателя 
на вид вроде бы и несло
жная, но, чтобы довести ее 
«до ума», Марии Ивановне 
необходимо произвести ру
ками до тридцати опера
ций. И заклёпки на место 
поставить, и наконечникам 
форму придать. За мн01гие 
годы руки ее приобрели 
(профессиональный навык, 
те незаметные нашему гла
зу легкость и точность дви
жений, которые в совокуп
ности определяет емкое, об
разное выражение: «золо
тые руки».

Три десятка лет назад, 
после окончания средней 
школы, пришла Мария Ива
новна Ефре.мова на «Сиб- 
электромотор» в гальвани
ческий цех, пять лет тру
дилась шлифовщицей, затем 
перешла на участок ших
товки сборщицей щеткодер
жателей. «Ясно, что элект
родвигатель состоит не из 
одних щеткодержателей, что 
каждый на своем рабочем 
месте — изготавливаешь ли

■•Ты заклепки, болты, гайки 
— должен делать свое дело 
добросовестно, с ' душой, с 
полной отдачей..

Эти с.пова не мои, их вы
сказала в нашей беседе Ма
рия Ивановна Ефремова. И 
они являются ее жизненной 
установкой.

Еще в 1978 году, когда 
Марию Ивановну принима
ли в партию, Ольга Нико
лаевна Маркелова написала 
в рекомендации: «Трудолю
бивая, добросовестная, ис
полнительная, актйвная об
щественница — б|у,а;ет до
стойным членом КПСС».

Мария Ивановна оправда
ла доверие своей наставни
цы, За ударный труд она 
награждена орденами Трудо
вой Славы III степени. 
Дружбы народов, юби
лейной медалью в озна- 
-менование 100-летия со дня 
рождения В. И. .Ленина, яв
ляется отличником социа
листического соревнования 
в отрасли.

«Активная общественни
ца»... Слова вроде бы прос
тые. Но для Марии Иванов
ны они имеют особое зна
чение. Она не один год из
бирается в партийный ко
митет объединения «Сиб- 
электромотор ».

А еще Ефремова — депу
тат Томского городского Со
вета: здесь она работает в 
жилищно-бытовой комиссии. 
Прием трудящихся, провер
ка жилищных условий...

Чуть свет снова спешит 
на завод, к своему рабоче
му столику. Деталька к де
тальке — рождается щетко 
держатель, творится элект
родвигатель. Ее руками, ее 
трудом.

Недавно состоялось отчет
но-выборное партийное со
брание объединения. Ком- 
■мунисты вновь единодушно 
избрали Марию Ивановну 
Ефремову в со'став партий
ного комитета.

В. СОМОВ.

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ОБЪЕКТАХ ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

80 процентов —  за десять месяцев

С О М Н Е Н И Й  Н Е Т
ПРОДОЛЖАЕМ ПЕРЕКЛИЧКУ РАЙОНОВ

КАРГАСОК. Говорит сек
ретарь райкома КПСС Л. С. 
БАРДИНА:

— 80 процентов — этот 
рубеж для нас позади. На 
первое октября в районе 
было введено 6.313 квадрат
ных метров жилья при го
довом плане 6.917, то есть 92 
процента. Годовую програм
му мы планируем завер
шить к 7 ноября, в выпол
нении этого обязательства 
сомнений нет.

Практически все дома, 
которые мы построили и 
еще построим в этом году, 
— двухквартирники. А в 
следующей пятилетке в на
шем районе начнется соору
жение многоквартирного 
жилья. Пока для этого не 
было базы: канализацию,
отопление своими силами 
наладить было трудновато. 
Но в следующем году 
ПМК-1229 треста «Томск- 
сельстрой», РСУ-5, СУ Кар- 
гасокского ЛПК увеличат 
объемы работ, в том числе 
тех, которых так не хвата
ет району. Переход на мно
гоквартирное жилье — это 
во многом требование вре
мени. Если жителей совхо
зов двухквартирники устра
ивают, то в райцентре лю
ди ждут большего.

1986-й вообще станет . для 
нас годом интенсивного 
строительства. И не только 
жилья. Перечислю лишь 
несколько объектов, с кото
рых мы начнем двенадца
тую пятилетку: два детских 
сада по 140 мест, лечебный 
корпус, центральная ко
тельная, которая будет ра
ботать на природном газе, 
школа на 600 мест в посел
ке Новый Васюган...

КОЛПАШБВО. Говорит 
инструктор промышленно
транспортного отдела гор
кома партии А. А, ВЕНЗЕЛЬ:

— Годовой план — 16.184 
квадратных метра. На пер
вое октября имеем 12.253. А 
в этом месяце прибавится 
еще около двух тысяч квад
ратных метров. То есть за 
десять месяцев мы успеем 
сдать 87 процентов от годо
вого ввода.

Говорю это с полной уве
ренностью. Потому что за 
работой на вводных объек
тах установлен строгий и 
постоянный контроль гор
кома, горисполкома. За ка- 
(,ждым объектом закреплен 
куратор, который должен 
не только знать, как идут 
дела, но и осуществлять 
оперативное руководство 
стройкой.

ПАРАВЕЛЬ. Говорит ин
структор промышленного 
отдела райкома КПСС А. Р. 
ШИК:

— План ' на год — 8.585 
квадратных метров. Если в 
октябре мы сдадим в Кед
ровом общежитие на 102 
места, то выйдем на уро
вень обязательств.

Считаю, что общежитие 
ввести реально, но... при 
условии хорошей работы 
подразделений треста
«Томскпромстрой». На объ
екте нужно закончить от
делку. Для этого есть время, 
но нет материалов. Поло
жение усложняется тем, что 
сделать это предстоит в 
переходный период от . на
вигации к зимнику. Вовре
мя «Промстрой» материала
ми не запасся, а сейчас 
один способ их доставки — 
по воздуху.

Но решать эту задачу все 
равно придется. •

АСИНО. Говорит второй 
секретарь горкома партии
А. И. РЕННИТ:

— В первом квартале мы 
сдали 15,9 процента от го

дового ввода, за полугодие 
^  51 процент. За десять 
месяцев 80 процентов все- 
таки успеем ввести.

Для этого нам нужно за
вершить работы на 60-квар- 
тирном доме, которые ведет 
П'МК-16 объединения «Со- 
юзтомскмелиорация» и вве
сти хозспособом 2,5 тысячи 
квадратных метров жилья. 
Это вполне реально. Нала
жен строгий контроль, на 
пусковых объектах прохо
дят планерки с участием 
районных руководителей.

Л(ОДГОРНОЕ. Говорит 
первый секретарь райкома 
КПСС и. Ф. ГРИГОРЬЕВ:

— Годовой план — 7.548 
квадратных метров. За 9 
месяцев было введено толь
ко 4.618 квадратных метров. 
Нр к концу октября мы 
выйдем на уровень обяза
тельств.

Немного о причинах без
радостных показателей в 
первой половине года. Во- 
первых, долгое время район 
был затоплен в результате 
половодья. Это как раз сов
пало со временем приезда 
наемных бригад. У нас ли
бо сами объекты попали в 
зону затопления, либо зато
пило дороги, по которым к 
ним можно подъехать. Та
ким образом, мы остались 
без дополнительной рабочей 
силы. Во-вторых, плохо бы
ло со стройматериалами. И, 
в-третьих, подвели -шефы — 
территориальное управле
ние стрюительства. Напри
мер, домостроительный ком
бинат, шефствующий над 
совхозом «Чаинский». На
чали строить два двухквар
тирных дома, возвели ко
робки и забросили. Трест 
«Томскпромстрой» обещал 
клуб на 300 мест и тоже не 
хочет выпо.пнять свои обя
зательства...

МЖК: по-новому строить, по-новому жить

Ни одного равнодушного
— т а к о в а  к о н е ч н а я  ц е л ь  к а ж д о г о

м о л о д е ж н о г о  жи
Сначала вопрос к жителям многоэтаж

ных домов современных микрорайонов:
— Знаете ли вы своих соседей? Чем 

они живут, о чем мечтают, хотя бы где 
они работают?

Увы, .в большинстве случаев ответ будет 
отрицательным. Мало мы знаем о своих 
соседях по этажу, не говоря уже о тех, 
кто живет в другом подъезде.

Теперь вопрос к молодым рабочим, мо
лодым специалистам, преимущественно 
семейным:

— Хочется ли иметь свою квартиру?
Тут и комментировать не стоит.
И третий вопрос ко всем:
—  Нужны ли дополнительные рабочие 

руки на строительстве жилья?
Этими тремя вопросами мы хотим схе

матично очертить тот круг социальных и 
экономических проблем, которые поможет 
снять с повестки дня молодежный жилой 
комплекс.

МЖК есть сейчас по всей стране. Есть 
такие молодежные строительные объеди
нения и в Томске. Мы расскажем о сво
ем — молодежном жилом комплексе Ки
ровского района.

Сейчас кандидатов в МЖК — около 
двух тысяч. Инженеры, рабочие с элект
ротехнического завода, из филиала инсти
тута «Гипротюменьнефтегаз», объединения 
«Томскнефть», СКТБ геофизической тех
ники. Есть и проект своего комплекса в 
новом микрорайоне Зональном. Первая 
очередь МЖК — это 1.548 квартир. Кроме 
этого, планируется построить школу ‘со 
специальным цехом производственного 
обучения по профилю наших предприя
тий, бассейн, актовый зал, клубы по ин
тересам для взрослых, клубы для детей, 
бытовой комплекс, 'создать зону отдыха и 
многое другое.

Строить мы планируем очень ’много. 
Сметная стоимость нашего микрорайона 
— около 60 миллионов рублей. Но работа 
МЖК не ограничивается только строи
тельством. Может быть, звучит немного

Из почты «Народной стройки»

ЛОГО к о м п л е к с
заносчиво, но для нас мало просто полу
чить • квартиру, даже с солидным окруже
нием соцкулйтбыта. Идея МЖК — созда
ние микрорайона социально нового типа. 
МЖК — это молодежное объединение, ко
торое продолжит работу, и по завершении 
строительства. В новый дом люди будут 
въезжать уже добрыми знакомыми. Они 
знают друг друга по работе, по совмест
ному труду на стройке. Если в двух сло
вах, то в МЖК сохранится принцип об
щежития, с той разницей, что быт моло
дых людей будет гораздо лучше устроен. 
Этот принцип поможет молодым увереннее 
становиться на ноги, поможет жить. Вот 
хотя бы такие мелочи: стиральную ма
шину или пылесос можно будет иметь од
ну на несколько семей. Да все выгоды 
доброго соседства просто и не перечис
лишь!

МЖК готов работать не только для се
бя. На это настраивает сама система. 
Ведь членом МЖК может стать не каж
дый, а только тот, кто при прохождении 
кандидатского стажа проявил себя луч
шим образом и в работе, и в обществен
ной жизни. Как правило, члены МЖК — 
активные участники субботников на важ
ных городских объектах. Такая проба сил 
нам просто необходима.

Сейчас мы готовимся к началу стройки. 
Развитие не только МЖК, но и Зональ
ного микрорайона в целом задерживает 
сооружение котельной. Мы обратились с 
просьбой к молодым специалистам «Гип- 
ротюменьнефтегаза» выдать проект
ную документацию по объекту досрочно. 
Загртовили письма на заводы, изготавли
вающие необходимое оборудование. Около 
шестисот наших товарищей будут в сво
бодное время осваивать различные стро
ительные специальности.

А. СОКОЛОВ, 
председатель штаба МЖК СКТБ гео

физической техники;
С. НИКИТЕНКО, 

председатель штаба МЖК конструк
торского бюро.

« Б Е Л Ы Й  К О Р А Б Л Ь »  Д А Л  Т Е Ч Ь
Обращаются н вам жиль

цы седьмого подъезда до
ма № 94 по проспекту 
Фрунзе. «Белым кораблем» 
его назвал ваш корреспон
дент еще на стадии строи
тельства. Действительно, 
дом внешне очень красив, 
но недоделки домострои
тельного комбината портят 
впечатление.

У «корабля» трюм всегда 
полон воды. Пар поднима
ется из подвала по нишам 
электрокабелей, зимой щи
ты покрываются инеем и
льдом. Вода и электричест
во —  плохие соседи. В
подъезде сгорело уже три 
электрощита. '

Строители «забыли» вста
вить в окна на лестничных

площадках вторые стекла. 
Прошлой зимой температу
ра в подъезде была бпизка 
к уличкой, тем более что 
вместо секции батарей ус
тановлена простая труба. 
Нынешнюю зиму ждем с 
опаской.

ЖИЛЬЦЫ СЕДЬМОГО 
ПОДЪЕЗДА, всего 20 

подписей.

П р е б ы в а н и е  в Т о м с к е
. 18—19 октября^ в Томске находился член

ЦК КПСС, министр автомобильной про
мышленности СССР В. Н. Поляков. Он 
ознакомился с организацией производства 
на подшипниковом заводе и в его филиале, 
посетил другие промышленные предприя
тия, филиал Сибирского отделения АН 
СССР. С руководителями цехов пЬдшип- 
никового завода состоялась беседа об ос
новных направлениях научно-технического 
прогресса на этом предприятии. Министр 
принял участие в работе и выступил на 
отчетно-выборной партийной конференции 
подшипникового .завода.

Находившиеся вместе с министром руко
водители крупнейших автомобильных за
водов страны посетили автопредприятия 
нефтяников, геологов, лесной промышлен
ности, объединения «Томскавтотранс». На 
совещании в обкоме КПСС с участием 
первого секретаря обкома партии А. Г. 
Мельникова, председателя облисполкома 
А. Е. Высоцкого, секретаря обкома КПСС 
М. С. Козырева были обсуждены вопросы 
дальнейшего совершенствования автомо
бильной техники для работы в условиях 
Севера, улучшения эксплуатации и ремон
та автомобилей.
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ХРОНИКА 
ПАРТИЙНОЙ 
Ж И ЗН И

Одобрен 
. опыт

Бюро Томского райко 
ма партии одобрило опыт 
работы партийной труп 
пы Георгиевского живот 
новодческого комплекса 
совхоза «Сибиряк». Пар 
тийная группа, которую 
возглавляет А. В. Хо 
рошко, проводит боль 
Шую организаторскую и 
массово - политическую 
работу на ферме. Комму 
нисты были застрельщи 
ками хозрасчетного бри 
гадного подряда. Группа 
постоянно анализирует 
уровень воспитательной и 
хозяйственной работы в 
коллективе, заботится 
рационально.М; исгфльзо- 
вании кормов, борется за 
дисциплину и организо 
ванность. Не случайно 
коллектив Георгиевского 
комплекса добивается 
высокой продуктивности 
стада, перевьшолняет 
планы и задания по про 
изводству молока.

Бюро райкома партии 
наметило провести на ба
зе этой фермы семинар 
партгрупоргов,

I Воспитывая 
I интеллигенцию

Работу руководящих 
кадров Томского филиа
ла Сибирского отделения 
АН СССР, ТИАСУРа, пе 
дагогического института 
по идейно - политическо
му воспитанию научной 
интеллигенции и студен
ческой лМолодсжи рас
смотрело бюро Советско
го райкома партии Том 
ска.

Отмечено, что в пере 
численных коллективах 
руководящие работники 
стали конкретнее зани
маться воспитательной 
работой. Многие из них 
— пропагандисты, руко
водители методологиче
ских семинаров. Руково
дители постоянно высту
пают на единых полит- 
днях, в студенческих об
щежитиях. 54 руководи
теля являются членами

! общества «Знание».
Парткомы и партийные

1 бюро этих коллективов 
' стали активнее участво

вать в воспитательной ра
боте среди студентов и 
сотрудников. Повысилась 
роль научных работни
ков в развитии науки, 
экономики, в подготовке 
кадров.

Но, как отмечено на 
заседании бюро, не 
уделяется достаточного 
внимания созданию нор
мальных условий для бы
та и отдыха студентов, 
не на уровне и общест
венно - политическая ра
бота в студенческих об
щежитиях. Бюро райко
ма предложило партий
ному комитету Томского 
филиала СО АН СССР, 
nj а р т и й н ы м бюро 
ТИАСУРа и ТГПИ уст
ранить недостатки, по
высить ответственность 
руководящих кадров за 
воспитание научной ин
теллигенции и студенче
ства.

Борьба 
должна быть 
решительной

Много хороших кон
кретных решений прини
мали партийные органи
зации Молч айовского 
района по борьбе с пьян
ством и алкоголизмом, по 
внедрению трезвого обра 
за жизни в быт трудя
щихся. О том, как вы
полняются эти решения, 
шел недавно разговор на 
заседании Молчановско 
го бюро райкома партии 
в свете постановления 
ЦК КПСС «О мерах по 
преодолению пьянства и 
алкоголизма».

Отмечено, что в боль
шинстве коллективов эта 
работа заметно активизи
ровалась, руководители, 
мастера пресекают лю 
бые попытки пьянки на 
производстве. Тем не ме
нее некоторые органи
зации слабо контролиру
ют вьтолнение собствен
ных решений. Например, 
в ПМК-938 ,не работает 
комиссия по борьбе с 
пьянством и алкоголиз
мом, на Могочинском ле
созаводе лишь от случаю к 
случаю проводятся засе
дания цехового комитета 
профсоюза, товарищеско
го суда, в районном объ
единении «Сельхозхимия» 
медленно сокращается 
число нарушений трудо
вой дисциплины на -поч
ве пьянства, а на кир
пичном заводе число та
ких нарушений даже 
увеличилась по сравне
нию с прошлым годом.

Бюро райкома партии 
потребовало от партий
ных организаций повес
ти более решительную 
борьбу с нарушителя.ми 
трудовой и производст
венной дисциплины, в 
полной мере использо
вать силу закона.

И. ЗИМИН.

П у т ь  К н е ф т и
требовательность н кадрам

с  П Л Е Н У М А
С Т Р Е Ж Е В С К О Г О  

ГОРКОМА КПСС

Одиннадцатый пленум 
Стрежевского горкома КПСС 
рассмотрел вопрос «О зада
чах городской партийной 
организации по ускорению 
социально - экономического 
развития города и района в 
двенадцатой пятилетке на 
основе научно-технического 
прогресса в свете установок, 
изложенных на совещаниях 
партийно - хозяйственного 
актива в городах Тюмени и 
Целинограде».

Сегодняшняя 
сложившаяся 
быче, линия 
■го Комитета 
создание 
бирском

ситуация, 
в нефтедо- 
Центрально- 
КПОС на 

в Западно - Си- 
регионе новой

научно - технической, про
мышленной базы, перестрой
ку быта человека на Севере 
не оставляют места для бла
годушия. Не случайно и в 
докладе первого секретаря 
горкома КПСС Ф. Г. Гари
пова, и в выступлениях 
участников пленума больше 
внимания уделялось «мину
сам», определению путей их 
устранения.

Как отмечалось на плену
ме, особую тревогу вызыва
ет неритмичная работа обо
их НГДУ, Васюганцы до
пустили отставание в объе
ме свыше 26 тысяч тонн, не
додав продукции на 1,4 млн. 
рублей. Докладчик подчерк
нул, что никакие «модные» 
отговорки не снимают от
ветственности с руководства 
управления. Причина невы
полнения плана — неорга
низованность, промахи, в 
технической политике.

Затянулся переход от раз
говоров к делу в защитб 
оборудования от коррозии и 
агрессивной среды в НГДУ 
«Стрежевойнефть». Созданы 
лаборатории, обучены спе
циалисты, а практической 
отдачи — никакой. Пробле
ма возникла не вдруг. Но, 
пока не создалось авральное 
положение, не решался воп
рос о строительстве уста
новок предварительного 
сброса воды.

С временщиной надо кон
чать и решительно изме
нить отношение к вопросам 
надежности. Нельзя мирить
ся с тем, что вновь вве

денное Малореченское ме
сторождение эксплуатирует
ся по временной схеме, а 
технические и технологиче
ские решения принимаются 
на ходу.

В духе решений IX  и XI 
пленумов областного коми
тета КПСС проанализирова
на работа с фондом сква
жин. Парадоксально, но тех
нически более сложный 
процесс бурения глубоких 
скважин занимает меньше 
времени, чем другие работы 
по их вводу в действие. 
Только в 1984 году ремонт
ники потеряли более 7 ты
сяч часов из-за различного 
вида простоев.

Так, центральная база 
производственного обслужи
вания объединения «Томск
нефть» является крепким, 
стабильным коллективом, с 
мощной базой, а порядка в 
эксплуатации электроцен- 
тробежных насосов на Ва- 
сюгапе навести не может.

Нацелено в основном на 
количество, а не на качество 
ре.монта управление по по - 
вышению нефтеотдачи цла- 
стов и капитальному ремон
ту скважин. Не удовлетво
ряют потребности нефтяни
ков в обустройстве место
рождений, строительстве 
объектов культурно-бытово
го назначения, жилья тре
сты «Томскгазстрой» и 
«Томскнефтестрой», ПМК-90.

Всем этим, а также другим 
недостаткам дана принци
пиальная оценка. Главное 
внимание в ходе работы 
пленума уделялось вопро
сам научно-технического 
прогресса. Принята соответ
ствующая программа до 
1990 года.

Но самая лучшая про
грамма ничего не значит 
без использования такого 
бесценного капитала, как 
передовой опыт.

Первый секретарь горкома 
КПСС Ф. Г. Гарипов срав
нил в своем докладе две 
бригады подземного ремон
та. У А. Н. Сигитова из 
Стрежевского НГДУ межре
монтный период работы 
электроцентробежных насо
сов составляет 628 суток, а у 
бригады Ю. А. Дерябина

(НГДУ . «Васюганнефть») — 
лишь 200. Значит, задачу до
ведения межремонтного пе
риода насосов до 400 — 500 
суток нужно считать про- 
граммой-минимум.

Перевыполняют планы 
буровики. Но поставлена за
дача довести все бригады 
до уровня коллективов Г. Г. 
Фаттахова, А. С. Репнико- 
ва, В. Я. Иванова. Для это
го надо оснастить буро
виков новыми типами до
лот, забойными двигате
лями, п о л и м е р н ы м и  
растворами. Это проблемы 
технические. Но с ними свя
заны проблемы человече
ские. Неоправданно снизи
лась культура производства, 
все больше бывает случаев, 
когда общественные поме
щения занимаются под жи
лье или вообще отсутствуют.

Решить задачи техниче
ского прогресса можно, 
только изменив подход к 
внедрению новой техники. 
Гак, из года в год объяв
ляется новшеством закачка 
сеноманской воды в пласт. 
Нефтяникам должно быть 
уже стыдно.

Слабо используются воз
можности автоматизации. 
Руководителям служб капи
тального строительства
В. И. Ершову и А. А. Семе
нову следует изменить отно
шение к вновь начинаемым 
объектам. Когда поставлена 
.задача автоматизировать 
старые объекты, новые уже 
нельзя строить по устарев
шим проектам.

Переориентация на уско
ренное строительство жилья 
ставит новые задачи перед 
ПМК-90. За пятилетку эта 
организация должна сдать 
175 тысяч квадратных мет
ров жилья. Для этого надо 
поправить положение со 
снабжением железобетоном, 
пиломатериалами, лакокра
сочными и другими издели
ями. Количество бракован
ного железобетона вызыва
ет обоснованную тревогу. 
В районе снизила объемы 
строительства жилья ПМК 
треста «Гомсктрансгаз». Се
мьи газовиков живут в ва
гончиках на газокомпрессбр- 
ной станции в Раздольном.

Важный участок нефтега
зового комплекса — строи
тельство дорог. Если казах
станские строители заслу
жили уважение своей рабо
той — к X X V II съезду 
КПСС они взяли обязатель
ство открыть проезд Алек
сандровское—Пионерный, — 
то СУ-917 и СУ-965 есть над 
чем поработать. Одними 
структурными изменениями 
при этом не обойтись.

В развитии агропромыш
ленного комплекса намечено 
дальнейшее совершенствова
ние связей село — город, 
город — село. На основе 
расширения посевов высоко
белковых культур, корне
плодов, совершенствования 
селекционно - племенной 
работы, внедрения прогрес
сивных методов организа
ции труда необходимо повы
сить продуктивность скота. 
Надои молока в каждом хо
зяйстве, на каждой ферме 
должны достичь 3.500 кило
граммов. Обращено внима
ние на необходимость соци
ально - культурного пере
устройства села.

Директор УНПК «Кибер
нетика» Томского политех
нического института В. 3. 
Ямпольский просил руково
дителей и инженерно-техни
ческих работников не дожи
даться готовых решений 
ученых, а побывать в том
ских вузах, НИИ, академи
ческих институтах, позада- 
вать вопросы. Для этого то
мичи обязуются устраивать 
«дни открытых дверей». На
учно-технический прогресс 
должен быть улицей с дву
сторонним движением. В. 3. 
Ямпольский назвал некото
рые разработки, намечен
ные к внедрению уже в 
1986 году.

Оператор ц^ха добычи 
нефти и газа № 2 НГДУ 
.^Стрежевойнефть» Г. Н. Ла
зарева остановилась на за
дачах повышения эффек
тивности работы комплек
сных бригад. От имени кол
лектива она передала пле
нуму обязательство добыть 
30 тонн нефти сверх плана. •

Главный инженер треста 
«Томскгазстрой» А. К. Сте
панов привел пример эф-

П е р е х о д н о е  з в е н о
В Томске создан подотдел Кемеровской железной 

По решению Министерства путей сооб
щения СССР создан Томский подотдел Ке
меровской железной дороги. Мы попроси
ли начальника Томского подотдела И. С.
Макарова рассказать о новом в нашей об
ласти производственном подразделении.

дороги

— Иван Семенович, чем 
вызвано создание подотдела?

— Томский железнодо
рожный у ч асто к ---- один и8
старейших на востоке 
страны. Почти девяносто 
лет назад в наш город при
шел первый поезд. Но осо
бенно интенсивно железно
дорожное хозяйство области 
развивалось в последние

районов осенью. В  прошлые 
годы на базах горплодо- 
овощторга скапливалось 
большое количество нераз
груженных вагонов. Их 
простой исчислялся тысяча
ми часов. Из-за несвоевре
менной выгрузки многое не 
попадало на наш стол, да и 
грузополучателю приходи-

вания между ними. Для тех, 
кто незнаком со специфи-

лось платить огромные 
двадцать лет. И необходи- штрафы. Не раз по этому 
мость создания здесь отделе- поводу с критическими ма
ния была очевидна еще при териалами выступала газета 
вводе в эксплуатацию уча- «Красное знамя». В этом 
стка Асино — Белый Яр. В году, несмотря на обилие 
связи с сооружением Том- скоропортящейся сельскохо- 
ского нефтехимического зяйственной продукции, по-
комбинат^ бурным развити- ложение резко улучшилось, кой работы железнодорож- 
ем нефтегазодобывающей- Горплодоовощторг значи- ного транспорта, поясню, 
промышленности грузопоток тельно сократил простои ва- что такие смены объединяют 
увеличился. Поэтому для гонов. Улучшить положение усилия всех наших служб, 
многотысячного коллектива удалось потому, что подот- занятых в процессе перевоз- 
железнодорожников области дел оперативно решал воп- 
стал необходим единый росы _ переадресовки грузов 
координирующий центр, на другие станции, не допу- 
комплексно решающий все скал скопления вагонов, 
вопросы обеспечения пот- Словом, сезонный пик пере- 
ребностей в ' перевозках, возок прошел организован- 
Подотдел является переход- но. Томские железнодорож
ным звеном к будущему ники выполнили по основ-

ки. Все работают на конеч
ный результат, и по конеч
ному результату оценивает
ся вклад каждого. Создание 
единых смен — существен
ный резерв роста произво
дительности труда. Это осо
бенно важно сейчас, после

Томскому отделению дороги, ным показателям производ- совещания в Тюмени, когда
' I Т Т Л Т Л  л .-г ___ ____________ ' * ^Техническая и экономиче 
ская база для этого есть.

— Значит, создание подот
дела позволит усовершенст
вовать структуру управле
ния?

— Да, сейчас управление 
приблизилось к производст
ву. У подотдела больше

ственные задания третьего объем грузов для обустрой- 
квартала и девяти месяцев, ства нефтяных и газовых

— И все-таки к железно- месторождений Севера воз- 
дорожникам еще много пре- растет.
тензий и от тех, кто получа- Необходимо также совер- 
ет и отправляет грузы, и от ыхенствовать работу на подъ- 
тех, кто ездит в поездах... ездных путях, рациональ-

— На недавно прошедшем нее использовать подвиж- 
пленуме Томского обкома ной состав, убыстрять грузо-

возможностей оперативно КПСС перед транспортника- вые операции. Мне думает- 
влиять на процесс перево- ми были поставлены боль- ся, что решению этих про
зой. Это уже почувствовали шие задачи. Мы видим пути блем должна предшество- 
те, кто Пользуется услугами их решения. Чтобы обеспе- вать большая подготови- 
железнодорожного транспор- чивать своевременную доста- тельная работа на всех 
та. Вопросы отправки, пере- вку грузов и улучшать куль- предприятиях и в организа- 
адресовки грузов, подачи туру обслуживания пасса- циях, связанных с железно- 
вагонов раньше решало от- жиров, надо увеличить про- дорожным транспортом. Они 
деление дороги в Тайге. Сей- возную и перерабатываю- должны наметить конкрет- 

можно сделать щую способности трех стан- ные мероприятия по разви- 
ций, расположенных в обла
стном центре. Сейчас мы 
приступили к созданию в 
этих производственных под
разделениях единых смен,
^организации действенного 
социалистического соревно-

час это 
здесь, в Томске.

В качестве примера сла
женного взаимодействия 
подотдела со смежниками 
можно привести доставку 
овощей и фруктов, которые 
поступают к нам из южных

тию собственных подъезд
ных путей на следующую 
пятилетку. Мы со своей сто
роны примем активное уча
стие в сбгласовании, привяз
ке, разработке технологиче
ских процессов и освоении

вводимых мощностей. Нам 
нужна конкретная програм
ма развития подъездных 
путей всех предприятий, ут
вержденная и контролируе
мая облисполкомом.

Понимаем, как много не
обходимо сделать по улуч
шению пассажирских пере
возок, повышению культуры 
обслуживания в поездах на
шего формирования. Ра
ботаем над созданием нового 
фирменного поезда «Белый 
Яр», который позволит улуч
шить внутриобластные пере
возки, предложит пассажи
рам тот же комплекс услуг, 
что в известном всем «То
миче». Необходимо обно
вить парк пассажирских ва
гонов, повысить качество 
подготовки поездов в рейс... 
В ближайшем будущем пла
нируем решить вопрос о 
строительстве собственной 
прачечной. Пока же много 
жалоб на нехватку постель
ного белья в поездах.

— Производственное и со
циальное развитие с созда
нием подотдела будет идти 
быстрее. А есть ли для этого 
необходимая строительная 
база?

— У треста «Томсктранс- 
строй» главная задача — 
железнодорожное строитель
ство. Пока он делает для нас 
меньше, чем хотелось бы, 
Надеемся, что связь с тран
спортными строителями ста
нет прочнее.

Обязательно будем разви
вать и свою строительную 
базу. В Томске назсодятся 
участки кемеровского «Дор- 
стройтреста» и Тайгинской 
дистанции гражданских со
оружений. Однако они ма
ломощны и нуждаются в 
укреплении.

Итак, проблем много. Их 
не решить без хорошей ис
полнительской и техноло
гической дисциплины, моби
лизации железнодорожников 
на выполнение принятых 
планов и соцобязательств. 
Как и везде, у нас идет под
готовка к XXV II съезду 
КПСС. И мы приложим все 
силы, чтобы встретить его 
достойно, как этого требуют 
славные традиции железно
дорожного транспорта.

Вел беседу
Н. ТУПИЦЫН.

Материалы Пленума ЦК КПСС КПСС М. с .  Горбачева, по- вития СССР на 1986 — 1990 
становление Пленума «О годы и на период до 2000 го- 

„  - = - -  проектах новой редакции да».
тдельнои брошюрой вы- тября 1985 года. В нее во- Программы КПСС, измене- Брошюра вышла в Изда- 

ущены материалы Плену- шли информационное сооб- ний в Уставе КПСС, Основ- тельстве политической лите- 
Комитета щение о Пленуме, доклад ных направлений экономи- ратуры.

КПСС, состоявшегося 15 ок- Генерального секретаря ЦК ческого и социального раз- (ТАСС).

После критики-

НА К А З А НЫ ЗА Р В А Ч Е С Т В О
в  нашей газете 3 авгу

ста была' опубликована 
статья «Рвачи-совместите
ли». Отвечая на нее, на
чальник СКВ НП «Оптика» 
А. Ф. Кутелев, секретарь

партбюро Г. В . ' Ушаков и 
председатель профкома 
Г. С. Евтушенко сообщили, 
что статья обсуждена н - 
партийном собрании. Реше
нием собрания главному

механику коммунисту В. И. 
Иусову объявлен строгий 
выговор. Объявлен строгий 
выговор и главному энер
гетику Ю. А. Иванову 
на совместном заседании

администрации и профко
ма.'Оба эти решения дове
дены до сведения коллек
тива СКВ НП «Оптика».

Администрация, партий
ная организация и профком 
СКВ принесли извинения 
редакции за .задержку,с от
ветом.

фективности блочно-комп
лектного метода строитель
ства и отметил необходи
мость поучиться его приме
нению у тюменцев и в дру
гих регионах.

Общий же тон работы 
пленума воодушевил комму
нистов. Как сказал гене
ральный директор объеди;- 
нения «Томскнефть» А. Л. 
Шкуров, плохих коллек
тивов, плохих бригад на Се
вере не бывает. Люди хотят 
и умеют работать. Органи
зовать их работу так, чтобы 
полнее раскрыть человече
ский фактор,—задача, об
щая для всей партийной ор
ганизации, и особенно для 
««рммунистов - руководите
лей.

Выступивший на пленуме 
секретарь обкома КПСС 
А. А. Поморов говорил о 
том, что в городской пар
тийной организации надо 
возродить традицию суро
вой, но справедливбй требо
вательности к кадрам. Он 
подверг резкой критике 
стиль работы некоторых ру
ководителей, увлекающихся 
штабной суетой. Поближе к 
людям, побольше внимания 
к своему конкретному уча
стку работы — и тогда не 
будет таких беспочвенных 
оправданий, как «люди 
неопытные», «смежники ви
новаты».

Государство направляет 
на развитие нефтегазового 
комплекса Западной Сибири 
огромные средства. Во мно
гом за счет других регионов, 
нуждающихся не меньше. 
Ответом должен быть пере
смотр нашего отношения к 
бережливости. Надо каждо
му рабочему иметь такой 
лицевой счет экономии, ко
торый ст^л бы паспортом 
гражданской зрелости, пас
портом жизненной позиции 
человека.

Что касается программы 
внедрения достижений на
учно - технического про
гресса, необходимо создать 
такие программы и такие 
условия, чтобы каждый ру
ководитель отвечал за реше
ние перспективных вопро
сов не меньше, чем за план.

К. ЧЕРНАВИН.

Рабочими совхоза «Тегульдетский» выполнен большой 
№ъем работ по ремонту животноводческих помещений. 
В  восстановлении ферм, строительстве, замене транспор
теров и водопроводов было занято сто семьдесят чело
век. В центральном отделении совхоза много пришлось 
потрудиться на переоборудовании и монтаже внутрен
них водоводов и механизмов сварщику Виктору Заха
ровичу Шикову, слесарю Якову Ефимовичу Апостолову, 
которых вы видите на снимке.

Фото Е. Лисицына.

Бригадный подряд на ферме:
если ты специалист

М ЕН ЬШ И М И
ЗА Т Р А Т А М И

Т  П  И

Радиопередачи 
ведут студенты

После летнего переры
ва начались регулярные 
радиопередачи, которые 
подготовили для своих 
слушателей студии фа
культетов. Политехники 
узнают о том, как про
шел третий трудовой се
местр, осенние сельхоз
работы, первокурсниЕки 
познакомятся с секрета
ми успешной учебы, с 
традициями института, 
усльппат рассказ о пер
вых в этом году заняти
ях, отчетах и выборах в 
общественных организа
циях.

Состоялась и первая 
передача студии «iPaдиo 
ГГШ4».

Будет
дискоклуб

к  многочисленным
клубам в общежитиях, 
где студенты охотно 
проводят свой досуг, 
скоро прибавится еще 
один. В общежитии .элект- 
Хюэнергетического фа
культета создается дис
коклуб.

Строят его сами сту- 
деитьг, Внутренню|Ю от
делку ведут С. Рогозин, 
С. Баталов и С. Пушкин. 
Вскоре afleij?, будут уста
новлены удобная, краси
вая мебель, высококаче
ственная аппаратура.

Р. ГОРСКАЯ.

— Попал я в крепкое хо
зяйство, — рассказывает 
А. Н. Кравченко. — Самые 
добрые слова слышал о мо
ем предшественнике. Эконо
мический учет и контроль 
он поставил на должную 
высоту. Но марка хозяйства 
такова, что довольствоваться 
достигнутым здесь нельзя.

Прежде всего я внима
тельно присмотрелся к «лу- 
зинской» системе бригадного 
хозрасчета. Ведь из нее вы
делились современные раз- 
новцАрости подряда. У Лу
зина нет недомолвок. Нор
мативы, балльная система— 
все это четко и определен
но. И все же, на мой взгляд, 
его система, контролируя 
вклад каждого, недостаточно 
мобилизовывала работника 
на ответственность за весь 
коллектив. К этой ответст
венности понуждало лишь 
то обстоятельство, что кол
лектив мог потерять часть 
премиальных из-за одного 

’лентяя. Но этого недоста
точно. Требует усовершен
ствования и сам коллектив
ный договор с правлением 
колхоза.

'Это одна сторона дела. А 
главное то, что мы перехо
дим на единую систему 
оплаты. В чем она заклю
чается? Раньше стоимость 
молока и привесов в зара
ботной плате была вне зави
симости от продуктивности, 
а теперь мы самым непо
средственным образом «увя
зали» их. Определили еди
ные расценки сразу для 
всей фермы. Чем выше бу
дет средняя продуктивность 
дойного стада на той или 
иной ферме, тем соответст
венно выше и оплата. Если 
раньше существовал единый 
тариф на стоимость молока 
(независимо от того, сколько 
молока надаивается фермой) 
то теперь эти показатели 
взаимосвязаны.

Если по ферме средняя 
продуктивность коров за год 
не составит и 3.000 кило
граммов молока, то каждый 
центнер молока будет оце
ниваться согласно тарифу. 
Но если ферма достигнет 
рубежа в 3.500 килограммов, 
то стоимость молока в зара
ботной плате будет выра
жаться по отношению к та
рифу коэффициентом 1,5. 
То есть увеличится зарабо
ток в полтора раза.

На передовой Ломовицкой 
ферме в среднем за год по
лучают по 3.200 килограммов 
молока на корову. Средняя 
расценка к тарифу повы-

-  это 
кор-

ЧИТАТЕЛЬ ОТКЛИКНУЛСЯ, ВЕДОМСТВА МОЛЧАТ
Прочитала я статью . «С 

шапкой по городу» («Кра
сное знамя» от 1 октяб
ря) и огорчилась. Кому 
■стало лучше или хуже 
от того, ̂  что был прове
ден рейд проверки и 
опубликованы его ре
зультаты? Все жители 
Томска знают, что по та
кому важному вопросу, 
как перевозка пассажи
ров ведомственными ав
тобусами, принималось 
много хороших решений. 
А .результаты?

Ну, прочитали томичи 
эту статью. Прочитали ее 
49 упомянутых и сотни 
неупомянутых водителей, 
бухгалтеров, руководите
лей. А кто из них по
страдал персонально? Из 
чьей зарплаты высчита

ли деньги, собранные с 
пассажиров? Кто из бух
галтеров наказан за то, 
что не требовал своевре
менных отчетов за сдан
ную вьфучку и количе
ство проданных билетов? 
Кто из руководителей по
нес ответственность' за 
то, что .игнорирует по
становления городского 
Совета народных депута
тов?

Непонятна и позиция 
общественной комиссии 
горисполкома по контро
лю за работой транспор
та и контрольной хюви- 
зионной службы объеди
нения «Томскавтотранс». 
Пора уже и власть упо
треблять, а не просто 
фиксировать факты на
рушений.

Хочется верить, что эта 
статья взволновала не 
тол;ько меня. Надо же 
всем миром заставить 
нерадивых и нечестных 
лю,дей уважать решения 
советских органов.

А. ЮРКИНА, 
ветеран партии и 

труда.
ОТ РЕДАКЦИИ. В на

шей почте этот отклик 
на корреспондению «С 
шапкой по городу» — не 
единственный: Нет толь
ко среди писем ответов 
из упомянутых в публи
кации ведомств. Редак
ция ждет от их руково
дителей сообщений о 
принятых мерах для бе
зусловного выполнения 
решений горисполкома.

Много лет подряд колхоз «1 Мая» является своеобраз
ной экономической школой для’ хозяйств области. И 
долгие годы возглавлял его экономическую службу за
служенный экономист РСФСР Петр Тимофеевич Лузин. 
В прошлом году он ушел на заслуженный отдых, а его 
сменил выпускник Новосибирского сельскохозяйственно
го института Анатолий Николаевич Кравченко. Сохра
нились ли традиции экономического поиска?

сится на 0,35 и составит в 
конечном итоге 1,35 (за 
единицу принимается та
риф). Центнер молока будет 
стоить здесь 4 рубля 80 ко
пеек. А вот на Туендатской 
ферме, где результаты поху
же, заработная плата за 
центнер молока составляет 
уже 4 рубля 63 копейки. В 
Крутоложном—еще меньше.

В результате мы имеем 
коллективную и индивиду
альную заинтересованность 
получать бригадой как мож
но более высокие результа
ты. Каждый работник,.будет 
зависеть от других и поэто
му оставаться равнодуш
ным к - бесхозяйственности 
уже не сможет.

Налицо не одно лишь под
стегивание «голым» рублем... 
Эта система «действует, так 
сказать, сверху. А снизу — 
КТУ, который определяют 
уже сам коллектив, совет 
бригады. КТУ на единую 
расценку не влияет. Но за
то дорого обходится челове
ку собственная нерадивость. 
За прогул, например, его 
коэффициент трудового 
участия снижается до 0,7.

С начала октября в колхо
зе начали осваивать азы 
чекового контроля. Ввели 
лимитирование затрат.
Раньше корма брали не 
глядя, пока они не кончат
ся. Отсюда, кстати, относи
тельно высокие их затраты 
на единицу продукции. А 
сейчас мы довели до каж
дого коллектива, что на по
лучение такой-то продукции 
он затратит столько-то. До
полнительные затраты кор
мов, электроэнергии, топли
ва будут высчитываться из 
этого известного коллективу 
фонда заработной платы. 
За экономию, наоборот, бу
дут поощрения.

У заведующих фермами 
заведены специальные че- 
ковые книжки, а у фуражи- 
ров — заборные ведомости. 
Теперь каждый день видна 
картина затрат. А это побу
дит экономить, искать до
полнительные резервы.

Такие экономические ме
ры. позволят колхозу рабо
тать еще лучше. Мы уже 
выполнили план пятилетки 
по продаже государству мо
лока. Молока осталось про
дать 8(Ю тонн до выполнения 
пятилетки. Снизили его се
бестоимость до 26 рублей. А 
вот мясо удорожало 
из-за некачественных 
мов.
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Завтра начинается очередной учебный год 
в народном межвузовском университете искусств Ж И В О Е

ОБЩЕНИЕ С ПРЕКРАСНЫМ
Пятый год существует в Томске народный 

межвузовский университет искусств. В нынеш
нем году здесь будут совершенствоваться фор
мы и методы проведения занятий, углубится их 
содержание. Значительно расширится круг слу
шателей. Учтены желание студентов занимать
ся по усложненной программе, предложения 
вузовских кафедр, просьбы учителей городских 
школ помочь в проведении эстетического все
обуча для старшеклассников.

в  прошлом году занятия 
народного межвузовского 
университета посещали око
ло десяти тысяч человек. 
Нынче слушателей будет 
уже более двенадцати ты
сяч. В основном это уча
щиеся восьмых - девятых 
классов, студенты разных 
курсов, преподаватели. И 
факультетов тоже станет 
больше. К традиционным — 
изобразительного, театраль
ного, музыкального и кино
искусства — прибавится фа
культет общих и приклад
ных проблем искусства.

Как и прежде, основные 
циклы занятий на этих фа
культетах адресованы пер
вокурсникам вузов. Цикл 
«Идейно - нравственные и 
эстетические гщоблемы со
временного киноискусства» 
будут вести преподаватели 
ВГЙКа (Москва), занятия 
цикла «Сокровища изобра
зительного искусства в фор- 
.мировании нравственного 
мира современника» — ве
дущие столичные искусст

воведы и сотрудники Том
ского областного художест
венного музея. Встречи с 
режиссерами и. актерами 
Томского театра драмы по
священы теме «Искусство 
театра». О становлении и 
развитии камерной .музыки 
в мировой культуре пойдет 
речь на отделении камерно- 
органной музыки. Для пер
вокурсников, изучающих 
марксистско-ленинскую эти
ку, межвузовская кафедра 
этики и эстетики вместе с 
областной писательской ор
ганизацией, коллективами 
ТЮЗа и театра кукол про
ведут 42 занятия-практику
ма «Искусство как средство 
нравственного воспитания».

Новым в работе симфони
ческого отделения .му
зыкального факультета бу
дет расширенный практи
кум по теме «Музыка как 
вид искусства». В прюшлом 
году прошло восемь таких 
занятий, в нынешнем пла
нируется семнадцать. Это 
связано с расформировани-

-ФОТООБВИНЕНИЕ

ем симфонического абоне
мента для студентов. Р ас
ширенный практикум со
хранил прежнюю форму 
работы си.мфонического ор
кестра для студентов, но 
теперь число слушателей 
увеличится почти в семь 
раз.

В новом учебном году .мы 
преддолатае.м провести два 
цикла занятий по специаль
ному заказу кафедр том
ских вузов. Цикл «Эпохи и 
стили в изобразительном ис
кусстве» разработан по 
предложению кафедр обще
ственных наук для студен
тов,, специализирующихся 
по общественным дисцип
линам, и по просьбе многих 
слушателей межвузовского 
университета. Профессор
A. К. Сухотин прочтет цикл 
лекций по теме «Научное и 
художественное. Пути взаи
модействия» студентам и 
прейодавателям кафедр ес
тественно-научного профиля.

Как и в прошлом го
ду, мы повторяем для 
преподавателей и комсо
мольского актива цикл 
бесед, вызвавший большой 
интерес, — «Критика совре
менной буржуазной .массо
вой .музыкальной культу
ры». Разговор ведет доцент 
медицинского института
B. М. Новицкий. На му
зыкальном же факультете 
преподавателям вузов и

На службе здоровья

школ адресованы симфони
ческие концерты^занятия, 
посвященные творчеству
выдающегося советского
композитора Д. Д. Шостако
вича.

Стремимся к более тесно- 
.му сотрудничеству с педа
гогическими коллективами 
школ, которые ведут поиск 
форм эстетического всеобу
ча. 'Музыкально-поэтическая 
программа «С любовью к 
Родине» для учащихся вось- 
.мых классов составлена так, 
что музыка позволит юным 
слушателям глубже понять 
истоки и традиции русской 
культуры. Эту же програм
му областная филармония 
предлагает учащимся СШТУ.

«Эстетика быта, нравов и 
моды» — так называется 
цикл, организованный для 
учащихся девятых классов. 
Перед школьниками высту
пят ученые и дизайнеры, 
мастера прикладного искус
ства. На занятиях будуг де
монстрироваться Образцы 
моделей одежды, прггчесок, 
кулинарии.

Ду.мается, способны ожи
вить работу вузовских клу
бов по интересам, ФОН, 
дискотек, самодеятельных 
коллективов созданные при 
университете искусств к.лу- 
бы по художественным ин- 
тереса-м. Разработана специ
альная программа, и каж., 
дое занятие здесь превра

тится в свободное творче
ское общение.

Но, для того чтобы наши 
-замыслы и планы iHcnJcui- 
нились, предстоит многое 
сделать организаторам на
родного межвузовского уни
верситета искусств. Учреж
дения культуры, общество 
«Знание», сотрудники меж
вузовской кафедры этики и 
эстетики должны обеспечить 
высокий исполнительский 
уровень програм.м, их идей
но-художественную глубину.

Вузовским советам уни
верситета искусств, общест
венным организациям ин
ститутов надо ещр раз про
верить технические возмож
ности аудиторий, актовых 
залов, где пройдут занятия. 
А главное — помочь уком
плектовать группы нового 
набора, и, конечно, не к 
концу первого семестра, как 
это было в прошлом году." 
Вручить удостоверения-або
нементы слушателям необ
ходимо до начала учебного 
года в университете искусств.

В Томске есть все усло
вия, чтобы привить эстети
ческую культуру каждому 
студенту и учащемуся. Ва
жно только суметь распоря
диться этими возможностя
ми.

В. ВИДГОФ, 
ректор народного межву
зовского .университета 

искусств.

НАДЕНЬТЕ ШУБЫ!
Наш фотокорреспон

дент пришел на практи
ческие з.нятия в новый 
.анато-мический корпус 
- ТМИ не случайно. В 
редакцию поступали ж а
лобы на то, что там труд
но заниматься. Темпера
тура в аудиториях, каби
нетах кафедр зимой не 
поднимается выше 10 
градусов. На первом эта
же к тому же гуляют 
сквозняки.

Будущие медики и 
преоодсшатели вьщужде- 
ны в 'верхней одежде ра
ботать с препаратами, 
микроскопами. Все это 
хорошо известно профко
му, проректору институ
та В. Н. Поровскому.

Третий год мерзнут со
трудники и студенты и 
столько же слушают ра

дужные заверения. То им 
обещают наладить систе
му теплоснабжения, то 
устроить у дверей тепло
вые завесы, то купить 
масляные калориферы. 
Недавно назывался по
следний срок устранения 
недостатков — 20 октяб
ря. Но что может решить 
один день, если никакая 
работа даже не начата?

По-прежнему дрожат от 
холода студенты. Не со
греться им даже в пере
рыве; ни чая горячего в 
буфете, ни самого буфе
та нет в этом корпусе...

Очень бы хотелось фо
токорреспонденту запе
чатлеть рядом и Виталия 
Николаевича Поровского. 
Но он в такие аудитории 
старается не загляды
вать.

Фото Е. Лисицына.

У нас, в деревне Куяно- учет взяты все инвалиды и вскармливанию детей. Офор- 
во, на центральной усадьбе участники Великой Отечест- млены красочные альбомы, 
колхоза «Рассвет» Перво- венной войны. Листая их, .молодые мамы
майского района, живет Конечно, профилактиче- могут почерпнуть опыт ух >- 
полтысячи людей, из них ские осмотры тружеников да за малышами. Детей пер
сте двадцать — ребятишки, полей и ферм одной прово- вого года жизни навещаем 
Все это мои подойечные, ведь дить невозможно. Необходи- раз в неделю. А в дом, где 
до районной больницы —- ма̂  деятельная помощь хо- мать почему-'го не выполня- 
двадцать кило.метров. На эяйственных руководителей, ет рекомендации медика, 
территории, которую обслу- В этом отношении, к сожа- приходим ежедневно. Ни 
жи'вает Куяновский фельд- лению, деловой контакт на- разу не нарушены сроки 
шерско-акушерский пункт,— лажен еще не со всеми. Ес- профилактических привц- 
школа-интернат и детский ли управляющий третьим вок. 
сад, механическая мастер- отделением колхоза Н, В. пятмо ^
ская, автогараж, свинокомп- Гринкевич всегда помогает ю ды ^ куяновцев дают хопо 
леке, два магазина. ореспечить^ стопроцентную

На невнимание колхозно- людей, то руководители следние пятнадцать лет не
го правления и сельсовета было случаев детской смерт-
жаловаться грех. И предсе- Проневич и В. И. Пав- ности Все вебята оастут
датель колхоза М. Ф. При- ^удто и ке крепкимщ зд ^ в ь ш и .
ставке, и председатель сель- воспринимают просьб меди- -
ского Сове'га народных де- и вопросы здоровья Хороший санотарныи актив
путатов Л. Т. Небаева всеоь- -'*еханизаторов и животно- ® селе. Десять общественных 
ез озабочены здоровьем зО'Дов Для них не на пер- санитарных инструкторов и 
сельчан. «Рассветом» вы- вом месте. пятеро школьников-активи-
строено добротное кирпичг практике мы убеди- ходят деревенские
ное здание с водяным ото- лись, как важна диспансе- организуют сельчан
плением, телефоном. Мед- рязация населения. Мы те- проведение^ субботников
пункт полностью обеспечен перь реже опаздываем с на- . олагоустроиству, прмога- 
мебелью, медицинским ин- правлением на лечение, ус- медикам; в сборе жите-
струментом, оборудешанием. певаем застигнуть началь- профосмотры, ведут
Для собственного физиоте- пые стадии многих заболе- санитарную пропаганду. У же 
рапевтического кабинета ваний. Регулярно, оаз в "Четыре пятых всех наших
колхоз купил полный ком- квартал, к нам приезжает Дворов в Куянове получили 
плект аппаратуры. Лечим бригада разных профилей паспорта санитарного благо 
колхо.чни.кпп кпяптюм П/-1Т1. из Пеовомайского- Впячи по- получия. А это очень важнеколхозников кварцем, сол- яз Первомайского. Врачи ве- получия А это очень важно 
люксом, электрофорезрм, ДУг прием больных не толь-  ̂ 5^^ общей обстановки по 
используем элекгроингаля- ко в  селе, но и иепосредст- инфекционным заболевани- 
тор, электромассажер и дру- венно на полевых станах. ® течение трех лет не 
тие современные приборы. фермах. Активно «наступа- случаев дизентерии.

Главный врач централь- ют» на правление колхоза, "Дишь трое ребятишек за по
ной районной больницы'В. С. если есть необходимость следнии год заоолели ко- 
Черкасов помогает фельд- где-то улучшить производст- /чете состоит один
шерско-акушерокому пункту венную обстановку, оздоро- р°''^ьпои туберкулезом. Борь- 
целенаправленно планиро- вить условия труда.  ̂ пьянством и алкоголиз-
вать работу. Самое главное Каждый месяц в Куяново ведут не только меди-
сегодня в нашей службе — приезжает педиатр чтобы ****’ ■партком и профком кол-

’ хоза, ад.министративная ко
миссия при сельском Сове-

это профилактика. Прово- осмотреть детей первого го 
ДИМ регулярно медицинские да жизни, дошкольников

НОВЫЙ МАРШРУТ
ДИМ регулярно медицинские да жизни, дошкольников и сельском Сове-
осмотры. Девять десятых на- ребят, состоящих на дисган-  ̂ общественность
ррлтрнмя ТТГЛГ.Т11РМ ------  — — ........—  __ -----  села. Верим, что с пьянст

вом покончим.

Недавно на улицах 
Томска появились пасса- 
ж« 1цкие автобусы под 
номером 11. Этим новым 
маршрутом от Каштака 
до станции Томск-1, от- 
крьгошимся с 16 октября, 
уже воспользовались сот
ни пассажиров. Схема 
движения автобуса № Ц

-г  по улицам Интерна
ционалистов, 79-й Гвар
дейской дивизии, Пуш
кина и Красноармей
ской, проспекту Кирова— 
позволит сократить вре
мя в пути тех, кому не
обходимо с Каштака по
пасть на поезд.

А. ПЕТУНИИ.

селения прошли флюоро- серном учете по как<шу-ли- 
графическое обследование, бо заболеванию. Наш дет- 
все ■ сельчане побывали на окий кабинет располагает 
Приеме у глазного врача. На методическими .пособиями 
каждую женщину старше по профилактике заболева- 
тридцати лет заведена спе- ний, оценке физического и 
циальная карточка. Ну и, нервночпсихического разви- 
конечво, на диспансерный тия, по искусственному

Н. ГУСЕВА, 
заведующая Куяновским 
фельдшерско - акушер

ским пунктом.
д. Куяново,

Первомайский район.
новая продукция Калинин- из районов бурения на рас- 
градского ' эспернментального стоянии в десятки километров.А .а. Пе1Эвая паптия tawmv ы*япопы£|« 11ередача ~ I»  I и  ' з с п е р и м е н т а л ь Н О Г О  v iv / in n n  я п п ли га е тр о в .

"  * завода ВНПО «СоюзгазаВтома- f'ePeaH партия таких изделий
КАЛИНИНГРАД Ппомыгпп тина». С помощью аппаратов,. промыслы За-А ли и и м гр д д . Промыслов названных «Передача-1», дис- Сибири.

викам Уренгоя предназначена петчер получает информацию (ТАСС)

Н Ч ^ О Р М Э Ц И Я

Е П О Г » Т Е Р Ш  Т У Ю  О

'  -----------------------  enr»am ^pcniwn лредпаэначена петчер получает информацию (ТАСС)
................................... .......... ............................................................................................................................................................................................ .

« О б ъ ек т  с о в е т с к о -в ь е т н а м с к о й  д р у ж б ы »  — т а к и е  
таблички можно встретить в различных районах Вьет
нама. При содействии Советского Союза в СРВ восста
новлено, построено и реконструировано более 200 народ
нохозяйственных объектов, имеющих важное значение 
для создания материально - технической базы социа
лизма в стране.

Теплоэлектростанция Фалай — один из объектов вьет- 
намо - советского сотрудничества. Введены в строй два 
первых энергоблока. Идет монтаж новых агрегатов (на 
снимке).

Фото ВИА—ТАСС.

САМАЯ ВАЖНАЯ ЗАДАЧА ООН
Проходящая сейчас в 

Нью-Йорке сессия Гене
ральной Ассамблеи ООН — 
юбилейная. 24 октября Ор
ганизации Объединенных 
Наций . исполняется 40 лет. 
В умах людей это знамена
тельное событие неразрыв
но связано с другим неза
бываемым юбилеем — 40- 
летием великой Победы над 
гитлеровским фашизмом и 
японсгеи.м милитаризмом. 
Рождение ООН — прямой 
результат этой Победы, вы 
ражение решимости наро
дов не допустить новой все
мирной трагедии. В ее соз
дании нашло свое отраже
ние укоренившееся в умах 
людей понимание того, что 
они должны тесно сплотить
ся во имя мира, взять верх 
над силами .милитаризма и 
агрессии.

И поэтому уже в первых 
строках Устава Орга'Низа- 
ции Объединенных Наций 
выдвинута задача: «Нзба-
вить грядущие поколения 
от бедствий войны, дважды 
в нашей жизни принесшей 
человечеству невыразимое 
горе». Сказано ясно и силь
но. Именно в этом состоит 
цель данной авторитетной и 
представительной междуна
родной организации. Нико
гда не утратят эти слова 
своего глубокого смысла.

Они — торжественная клят
ва, которую дали государст
ва — основатели ООН при 
ее учреждении. Ньше -это 
первейший ■ долг всех 159 
стран, представленных в 
ООН.

Магистральный путь из
бавления человечества от 
военной угрозы — это борь
ба за разоружение. Зримо 
и емко эта общечеловече
ская идея воплощена в зна
менитой скульптуре Вуче
тича «Перекуем мечи на 
орала», подаре'нной прави
тельством Советского Союза 
Организации Объединенных 
Наций. Вот уже много лет 
в Нью-Йорке напротив зда
ния Генеральной Ассамблеи 
ООН на берегу Ист-Ривер 
стоит бронзовая фигура 
.мускулистого молотобойца, 
кующего из меча плуг. Она 
символизирует не только 
извечную мечту людей о 
мире без оружия, но и ве
дущую роль Советской 
страны в борьбе за разору
жение.

Усилиями Советского Со
юза и других социалисти
ческих государств при под
держке большинства миро
вого сообщества 40 лет су
ществования ООН стали го
дами без мировых 'ВОЙН. Это 
не может не вызвать, с од

ной стороны, чувства огром
ного удовлетворения. Но, с 
другой стороны, нельзя не 
замечать и того, что ООН 
гак и не удалось пока ре
шить важнейшую из стоя- 
ш,их перед ней задач — 
обуздать гонку вооруже
ний. Наоборот, к юбилей
ной, 40-й сессии Гене
ральной Ассамблеи Орга
низация Объединенных На
ций пришла в обстановке 
возросшей военной опаснос
ти. Выступая с ее трибуны, 
представители м>ногих госу
дарств с трв'Вогой отмеча
ют, что гонке ядерных во
оружений дан новьш старт. 
К этому добавилась угроза 
милитаризации и космиче
ского пространства. Реаль
ной становится возможность 
того, что гонка вооружений 
примет неконтролируемый, 
необратимый характер. В 
конечном счете это путь к 
ядерной катастрофе.

Тревогу вызьшает и то, 
что в  последнее время, не 
удалось урегулировать ни 
один из региональных кон
фликтов, не удалось пога
сить ни один из очагов во
енной напряженности. В 
пламени «местных» войн, 
Чаще всего необъявленных, 
сгорают десятки, сотни ты
сяч людей.

На этом фоне и проходи
ла в  течение трех недель 
общеполитическая дискус
сия, в которой приняли 
участие президенты, премь
ер-министры, министры ино
странных дел и другие 
предста'вители более чем 130 
государств. Дискуссия была 
острой и принципиальной. И 
не только потому, что ны
нешняя сессия юбилейная. 
Особую актуальность и 
взволнованность большийст- 
ву выступлений придавало 
осознание то'Го факта, что 
сейчас, как иико'гда раньше, 
надо приложить максимум 
усилий, проявить максимум 
доброй воли для того, что
бы предотвратить гонку во
оружений в космосе, пре
кратить ее на Земле, огра
ничить и сократить ядерные 
вооружения, укрепить стра
тегическую стабильность и 
тем самым спасти мир от 
ядерной катастрофы.

Именно на это и направ
лена предложенная Совет
ским Союзом на рассмотре
ние сессии развернутая про
грамма реалистических мер, 

' споссйствующих устранению 
ядерной войны, обузданию 
гонки вооружений, укрепле
нию всеобщей безопарнос- 
ти. Именно в этом состоит 
смысл предложения Совет
ского Союза включить в по-

;вестку дня сессии вопрос 
«О международном сотруд
ничестве в мирном освоении 
космического пространства в 
условиях его чемилитариза- 
ции».

Сильное впечатление на 
делегации различных госу
дарств на сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН произ
вел комплекс конструктив
ных и реалистических мер, 
направленных на оздоровле
ние нынешней взрывоопас
ной обстановки, выдвинутый 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС М, С. Горбачевым в 
ходе его 'Визита во Фран
цию. Члены мирового сооб- 
Щгства справедливо поста
вили на первое место обра
щенное к США советское 
предложение 'договориться о 
том, чтобы полностью за- 
претйть для обеих сторон 
ударные космические воору
жения и действительно ра
дикально, на 50 процентов, 
сократить свои достигаю
щие территории друг друга 
ядерные вооружения. Не .ме
нее впечатляющим явилось 
и предложение о ядерных 
средствах средней дально-' 
сти в Европе. В целях об
легчения договоренности об 
их скорейшем взаимном со
кращении Советский Союз 
выразил готовность заклю
чить соответствующее согла

шение отдельно, вне непо
средственной связи с проб
лемой космических и стра
тегических вооружений. При 
этом Советский Союз не 
только подтвердил действие 
моратория на размещение в 
Европе ракет средней даль
ности, но и объявил, что со
ветские ракеты СС-20, до
полнительно развернутые в 
ответ на установку в Евро
пе американских ракет, 
сняты в настоящее время с 
боевого дежурства, а стаци
онарные сооружения для 
размещения этих ракет бу
дут в ближайшие два .ме
сяца демонтированы.

Высокую оценку получи
ли в ООН предпринятые Со
ветским Союзом в послед
нее время односторонние 
шаги, направленные на соз
дание благоприятной атмо
сферы для возобновления 
процесса ограничения и со
кращения вооружений; ре
шение не выводить в кос
мическое пространство про
тивоспутниковое оружие до 
тех пор, пока подобного 
шага не' сделают США, 
приостановка осуществле
ния ответных мер в Европе 
в связи с развертыванием 
там американских ядерных 
ракет, мораторий на любые 
ядерные взрывы.

Выступления делегатов и

их высказывания в кулуа
рах сессии свидетельствуют 
об одном: подавляющее
большинство членов между
народного сообщества под
держивает не зловещие 
американские планы ’«звезд
ных войн», а выдвинутую 
Советским Союзом концеп
цию «звездного мира». В ре
чах представителей многих 
государств, особенно разви
вающихся, настойчиво про
водится мысль, что необхо
димо во что бы то ни стало 
добиться предотвращения 
.милитаризации космоса, за
няться его мирны.м освое
нием, которое открывает 
перед человечеством поис
тине безграничные перспек
тивы использования науч- 
но - технических достиже
ний для экономического и 
социального прогресса наро
дов.

Многие делегаты на юби
лейной сессии разоблачают 
.пинию США, направленную 
на сло.м военно-стратегигче- 
ского равновесия, форсиро
вание гонки вооружений, 
осуществление плана «звезд
ных войн». В этой связи 
проводится мысль о том, 
что для преодоления обст
рукционистской политики 
Вашингтона и его союзни
ков, для выхода из сложно
го и опасного положения 
дел в мире требуется спло
чение усилий всех миролю
бивых государств.

В ходе общеполитической 
дискуссии громко прозвучал 
голос и тех, кто требует з 
интересах нормализапчи

Е ще  ш а г  н а  п у т и  
милитаризации космоса
ВАШИНГТОН. Пентагон прешел очередное испытание 

наземной лазерной установки, предназначенной для 
уничтожения целей в космосе, в рамках программы 
«звездных войн». В ходе эксперимента лазерный луч 
был наведен на ракету «Терьер-маламьют», запущенную 
с испытательного полигона на Гавайских островах. «Цель 
эксперимента заключалась в том, чтобы убедиться, что 
лазерный луч может пройти 560 км через атмосферу и 
поразить цель», — отмечает телекомпания Эй-би-си. По 
ее данным, «испытания прошли успешно». Информаци
онное агентство АП напоминает, что это уже второй 
эксперимент такого рода, осуществленный за последние 
несколько недель.

Белый дом подтвердил, что США не намерены огра
ничиваться лишь исследованиями в рамках преслову
той «стратегической оборонной инициативы». Как за
явил его представитель, она предусматривает проведе
ние конкретных испытаний. Тем самым он в очередной 
раз открыто подтвердил готовность США пойти на на
рушение положений советско-американского Договора об 
ограничении систем ПРО, который запрещает создание, 
испытание и развертывание систем или компонентов 
противоракетной обороны морског^, воздушного или 
мобильно - наземного базирования.

«Американские ученые говорят громкое «нет» прог
рамме «звездных войн», — заявил на состоявшейся в 
(Вашингтоне пресс-конференции профессор физики Ил- 
линойского университета Джон Когат. На ней были 
подведены первые итоги начатой весной этого года в 
ведущих учебных заведениях страны общенациональной 
кампании по сбору подписей под петицией, в которой вы
ражается решительная оппозиция опасным планам ва
шингтонской администрации создать широкомасштаб-'
ную систему ПРО с элементами космического базирова
ния.

К настоящему времени, отметил Дж. Когат, свои 
подписи под такой петицией поставили уже 65 проц. 
ученых и сотрудников физических факультетов девяти 
основных университетов США. Среди них — такие вид
ные научные деятели с мировой известностью, как лау
реаты Нобелевской премии физики Г. Бете, Э. Прэсел, 
Дж. Кронин, Ш. Глэсхау, В. Фитч, и другие. В общей 
сложности свыше 1.300 ведущих специалистов амери- 
'канских университетов подписали обязательство не при
нимать никаких средств, выделяемых на разработку 
программы «звездных войн», и «это число быстро уве
личивается». подчеркнул Дж Ког:п-

ЗАЯВЛЕНИЕ
А ГЕ Н ТС ТВ А

БАХТАР
КАБУЛ. Компетентными 

органами ДРА проведен сбор 
дополнительных данных об 
обстоятельствах незаконного 
пребывания группы амери
канцев на территории рес
публики, говорится в опуб
ликованном агентством Бах- 
тар заявлении.

Как установлено, в ночь 
на 3 сентября этого года 
американский гражданин 
Ч. Торнтон, называвший се
бя журналистом, незаконно 

• проник на территорию Аф
ганистана 'В районе провин
ции Кандагар в ечетаве 
банды муллы Малаш J, 'вхо
дящей в бандитскую груп
пировку Халеса. До 19 сен
тября Ч. Торнтон и два дру
гих американца 'Посетили 
места базирования ряда 
банд афганских контррево
люционеров, выдавая себя 
при этом за журналистов и 
врачей. Во время пребыва
ния у бан.дитов эта группа 
сотрудников ЦРУ вела ки
но- и фотосъемку органи
зованных по их указания.м 
вооруженных нападений на 
посты безопасности и на 
представителей народной 
власти в провинции Канда
гар. Американцы, отмечает 
Бэхтар, фиксировали на 
пленку зверства бандитов, 
расправы над населением, 
разрушение школ и боль
ниц. Более того, они обуча
ли контрреволюционеров об
ращению с различными ви
дами оружия.

Достоверно установлено, 
подчеркивается в заявлении 
агентства, что 4 сентября 
группа а.мерйканцев нахо
дилась в районе населенно
го пункта Маладжат, где в 
этот .день был сбит ракетой 
граждЕшский са.молет аф
ганской авиако.мпании, на 
.юрту которого нахо.дились 
52 человека, в том числе 
женщины и дети. ^

В ночь с 19 на 20 сентяб
ря этого года в уезде Шах- 
ааликот провинции (Канда
гар произошло вооруженное 
столкновение между, бан
дитскими группами муллы 
Маланга и .муллы Нигиба, 
в Ходе которого два а.мери- 
канца, в том числе Ч. Торн
тон, погибли. Их трупы бы
ли вывезены бандитами в 
Пакистан. Обнаруженные 
на месте перестрелки лич
ные документы Ч. Торнто
на, его записи, кино- и фо- 
гопленки в настоящее вре- 
■мя изучаются компетентны
ми афганскими органа'ми.

Действия гражданина
США Ч. Торнтона, незакон
но проникшего на террито
рию ДРА в составе банды 
контрреволюционеров, явля
ются ярким доказательст- 
но.м прямого участия аме
риканского империализма в 
необъявленной войне про
тив демократического Аф
ганистана, говорится в за
ключение заявления.

НАПРЯЖЕННАЯ
ОБСТАНОВКА

ДЕЛИ. На северо-западе Ин
дии напряженность обстанов
ки не спадает, В результате 
подрывной деятельности груп
пировки Фарука Абдуллы в 
штате Джамму и Кашмир на
блюдаются беспорядки. На 
территории этого штата, а 
также штата Пенджаб продол
жаются переброски вооружен
ных групп сикхских экстре
мистов, прошедших специаль
ную подготовку в Пакистане,

международной обстановки 
Ш1рекратить попытки одних 
государств навязывать свою 
волю другим посредством 
осуществления политичес
кого, экономического и во
енного давления вплоть до 
применения методов госу- 

. дарственного терроризма. В 
этой связи решительному 
осуждению были подверг
нуты политика государст
венного терроризма (Соеди
ненных Штатов' в отноше
нии Никарагуа и их давле
ние на Республику Куба, 
политика апартеида, прово
димая ЮАР, а также курс 
США и их союзников на 
сотрудничество с этим бес 
человечным режимо.м.

По завершении общеполи
тической дискуссии юбилей- 
н.г*и сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН приступила 
к расс.мотрению конкретных 
пунктов ее обширной пове
стки дня. В  выступлениях 
делегатов настойчиво прово
дится мысль, что Организа
ция Объединенных Наций 
за 40 лет своего существова- 

'ния сделала много полезно
го .для дела мира и между 
народного сотрудничества. 
Вместе с тем ей предстоит 
сделать еще больше, ибо 
.мировое сообщество вступа- 

' ет в наиболее ответствен
ный период истории, когда 
человечеству предстоит ре
шать главный вопрос —- 
жить в мире или погибнуть 
в ядерной войне.

Г. ШИШКИН, 
iTACCl

Ньм-Йорк -- Москва
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Опустел Бакчарский сад, отдав людям свои богатства карственной ценности этих ремухи, крыжовника, кали- 
— золотые звезды облепихи, голубую жимолость, изум- ягод, не исключает возмож- ны. Коллектив сада полу- 
рудный крыжовник, алую землянику и другие дары се- ности их использования для чил: плодовых — 40,4 цент-

профилактики и лечения нера, ягод — 18,2, овощей — 
, атеросклероза, гипертонии, 61,2 тысячи центнеров

верной земли.

...Первый раз еще в фев
рале я побывал в этом са
ду, официально именуемом 
опорным пунктом НИИ се
верного садоводства имени 
М. А. Лисавенко. За окном 
тогда стоял сорокаградус
ный мороз. А в музее осно
вателя сада Василия Ивано- 

'  вича Гвоздева царило лето. 
Хранитель этого музея 
Людмила Павловна Самоло
ва увлеченно рассказывала 
о самом Василии Иванови
че и его саде. Альбомы с 
фотографиями, муляжи яб
лок и груш соседствовали с 
бац{{ами, заполненными 
коткпотами, вареньями, по
видлами, джемами, морса
ми, коктейлями и другими 

■ продуктами из плодов сада. 
А когда попробовал облепи
ховый сок, наслаждению не 
было предела.

Внимание привлекла по- 
тускневщая бумага в рамке. 
Это был диплом первой со
ветской сельскохозяйствен
ной выставки в г. Острове 

• Псковской губернии. Выдан 
27 сентября 1921 года. 
Надпись на нем гласит: 
«Настоящий диплом выдан 
агроному Василию Ивано
вичу Гвоздеву за изготов
ленный маточник пчелино
го питомника. Премировать 
натураАьной премией — 20 
фунтами шведского клеве
ра и 20 фунтами красного 
к.левера».

Вот так: премия — кле
вер...

Двадцать с лишним лет 
после Гвоздева возглавляет 
садоводов Бакчара Иван 
Карпович Гидзюк. Он вы-

Край родной

с е в е р н ы й
С А Д

сок, худощав. Так расска- носовых кровоизлияний, А нынче у бакчарцев бы- 
зывает о своем предшест- желудочно - кишечных за- ли такие рубежи: выра-
веннике:

В характере Гвоздева
болеваний. 

Жимолостью в Бакчар-
стить для садоводов Том
ска и области 414 тысяч са-

меня всегда привлекали са- ском саду занято около 1.6 женцев, в том числе 365
моотверженность, горячая гектаров.
преданность своему делу, — Это самая большая ис- 
доходящая до неистовства, следовательская площадь в Плодов и ягод собрано око- 

Эти черты свойственны и нашей стране, — утвержда- ло 308 центнеров. Ожидае- 
Ивану Карповичу. В 1981 ет директор опытно-произ-
году он защитил кандидат- водственного 
скую диссертацию. Объект В. К. Гидзюк
.исследования — жимолость. , брат Ивана Карповича.—Но телям Томска продано нын-
Восемнадцать лет изучал он исследовательская работа че около 200 тысяч сажен-
ее, растущую в распадках по изучению плодов жимо- цев. Почти в 60
камчатских сопок, по доли- лости, виргинской черему- краев.

тысяч — плодово-ягодных и 
49 тысяч — декоративных.

мая прибыль — 105 тысяч 
хозяйства рублей.
младший Только садоводам - люби-

областей, 
республик страны

нам дальневосточных рек. хи, черноплодной рябины, разлетелись питомцы север-
Еще сподвижник М. В, Ло- крыжовника, земляники и ного сада.
Моносова, исследователь других плодово' - ягодных _ настойчиво про-
Камчатки академик С. П. и декоративных культур не должаем, — говорит Иван 
Крашенинников в 1786 году должна заслонять от нас Карпович, — сортоизучение 
отмечал, что «жимолостные работу по распространению имеющихся плодовых и 
черные ягоды в большом саженцев... ягодных культур, а также
употреблении у местного Только за три последних выведение новых сортов, в
населения». Ценные лечеб- года в Бакчаре районирова- основном таких полезных 
ньщ и профилактические но б5 сортов, внедрено 100 поливитаминных ягод, как 
свойства этих ягод люди сортов и видов, выращено .>кимолостЦ, облепиха, смо- 
знали с древних времен. 14 миллиона саженцев.

В своей монографии о Изучено 52 тысячи гибрид- 
жимолости, изданной в ТГУ, ных сеянцев, жимолости, кательно рассказывает
И. К. Гидзюк, говоря о ле- смородины, виргинской че- младший научный сотруд-

родина, клюква.
Да, и клюква. О ней увле-

Служба 01

З И М А  
НЕ ПРОСТИТ

Наступает зима... И сего
дня в производственных 
помещениях, в жилых до
мах включаются электрона
гревательные приборы, рас
тапливаются печи, раздува
ются котельные. Заблаго
временно готовились к это
му многие коллективы Кар- 
гасокского района — меж- 
райбазы, аэропорта, геофи
зической партии. Западной 
экспедиции, совхоза «Пав
ловский» и других пред
приятий.

Однако уровень противо
пожарной защиты объектов 
и домов не отвечает требо
ваниям. Об этом говорят 
такие факты. В прошлом 
году в районе произошел 
41 пожар, материальные 
потери — свыше 90 тысяч 
рублей. Но уже в нынеш
нем году за девять меся
цев произошло столько же 
пожаров. А ведь впереди 
еще квартал...

Анализируя причины по
жаров, не находишь ника
ких «объективных» оправ
даний. Непонятна, напри
мер, беспечность работни
ков исполкома Вертикосско- 
го сельсовета и руководите
лей Каргасокского ЛПК. 
Только за последние два с 
половиной года в Вертико- 
се сгорели трехквартирный 
и двухквартирный дома, 
склад и магазин, пекарня 
орса Обского сплавучастка, 
здание аэропорта. Дважды 
выгорал шпалозавод, за
хламленный щепой, корь
ем, опилками и не имеющий 
ни средств пожаротушения, 
ни устойчивой телефонной 
связи. В третий раз постро
ен новый завод. Однако и 
на нем порядка не приба
вилось.

Укоренилась в районе и ■ 
такая практика: новые зда
ния и сооружения вводят в 
действие, не выполнив про
тивопожарных мероприя
тий, предусмотренных про
ектами. То, что под прие
мочными актами, госкомис- 
сии нет подписи работников 
пожарной охраны, тоже не 
смущает. Таким образом 
были введены в эксплуата
цию по два скотных двора 
в совхозах имени Ильича и 
«Каргасокский», животно
водческая ферма и два до
ма в «Майском», четыре 
дома в совхозе «Вертикос- 
ский». Подписывают акты 
госкомиссии начальник рай- 
сепьхозуправления Г. И. 
Попов и инженер-строитель 

А. Кичигин, у которых

нет на это полномочий.
Не спеш ат в районе в ы 

полнять мероприятия, пред
лагаем ы е Госпожнадзором.
В прошлом году они были ' 
выполнены, например, все
го на 40 процентов. Не при
способлена и техника для 
пожарных целей. А пожар
ные мотопомпы и автомо
били, как правило, неис
правны. В шести деревнях 
вообще нет никакой спец- 
техники. Лица, назначен
ные , ответственными за ор- 
гангиацию пожаротушения, 
к этим обязанностям отно
сятся формально. Занятия с 
пожарными дружинами не 
проводятся.

В конце сентября мы 
провели в Каргаске учение 
по тушению условного по
жара на нефтебазе. На него 
по плану, утвержденному 
райисполкомом, должны 
был^ прибыть формирова
ния с 17 предприятий. 
Прибыли только с семи... 
Думается, что партийные и 
советские органы района 
дадут соответствующую
оценку тем хозяйствам, чьи 
дружины отсиживались до
ма.

Нас могут спросить: а
куда же, мол, смотрят са
ми работники пожарной 
охраны? Нет, они не оста
ются безучастными свиде
телями всех этих безобра-

Спасйбо «Жилстрою»
Растет с каждым годо.м 

наш ‘ четвертый микрорай
он. Хорошеет. Жители рай
она постоянно заботятся о 
его внешнем виде: садя: 
деревья, цветы, занимаются 
благоустройством.

Раньше в нашем районе 
было мало магазинов. За 
любой покупкой приходи
лось ездить в центр. Но 

постепенно район обжи
вался: появились кафе,
промышленный и овощной к * 
магазины. А недавно по 
наказам избирателей на на
шей улице Лазо открылся 
новый современный мага
зин «Молоко—хлеб». А п о
строили его по заказу ТНХК ' * 
рабочие «Томскжилстроя». ‘ •

Н. НИКИТЕНКОВА.
г. Томск.

. ВСТРЕЧА С БОЛЕЛЬЩ ИКАМИ
Во Дворце культуры 

зйй.‘‘ Принимаются “разные «Авангард» состоялась ветре-
меры. Так, за невыполне- любителей спорту с хок- 
ние предписаний госпож- кеистами и руководителями 
надзора и правил безопас- команды «Кедр». Старший 
ности уже в этом году 295 коллектива В. П.
человек подвергнуты адми- Смагин, начальник команды 
нистративным взысканиям 
(из них 168 руководителей).
Опечатаны 53 неисправные 
печи. На 120 объектах и 
жилых 'домах отключена 
неисправная электросеть.
Проведено 470 бесед с насе
лением. Работники пожар
ной охраны выступают в 
районной газете «Северная 
правда», по местному радио.
Проводят и другую профи
лактическую работу. Одна
ко этого явно нелогтаточ- 
но, и .приходится, к сожа
лению, констатировать: в
Каргасокском районе веч- 
еще не хотят извлечь урш; 
из собственного печального 
опыта.

Зима в Сибири — это 
всегда экзамен на преду
смотрительность, разворот- 
.ливость и организованность.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспектор от
дела пожарной охраны 

УВД.

В. М. Батраков рассказали 
болельщикам о подготовке 
«Кедра» к чемпионату. Им, 
а также хоккеистам поклон
ники спорта задали немало 
вопросов.

Л. АЛЕКСАНДРОВ.

В общественной приемной
Общественная приемная работает в редакции област

ной газеты «Красное знамя» (пр. Фрунзе, 103) в кабине
те № 3 по вторникам и пятницам.

На следующей неделе прием ведут:
во вторник, 22 октября, с 15 до 18 часов, — Г. А. Пев- 

ненко — заместитель начальника областного управления 
общественного питания;

в пятницу, 25 октября, с 10 до 13 часов, — М. С. Анд
реева — заведующая юридической консультацией обл-
совпроф а.

БЮРО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Днем по об.час'гп — облач
ная погода с прояснениями, 
местами слабые 'осадки в 
виде дождя и мокрого сне
га, ветер северо-западный, 
7—12 метров в секунду, тем

пература 3—8 градусов теп
ла, в Томске 5—7 градусов 
тепла.

21—22 октября — перемен
ная облачность, временами 
слабые осадки, ветер запад
ный, 7—12 метров в секун
ду, температура ночью 0—5 
градусов мороза, по север
ным районам 7—12 граду
сов мороза, днем 0—5 тепла."

ник В. Ф. Вахин. Эта кра
савица северных болот уже 
выращивается и на планта
циях. Ее ягоды высоко це
нятся за содержание в них 
минеральных веществ, са
харов, кислот, витаминов. 
Около 20 соток занимает 
клюква в Бакчарском саду. 
Ровные грядки посыпаны 
торфом. Неглубокие канав
ки для стока избыточной 
воды. Здесь выращиваются 
саженцы с Гавриловского, 
Чумакаевского и других 
болот Васюганья.

— Вот смотрите, — гово
рит Вахин, — у саженцев 
эстонской клюквы нет 
цветочных почек, а у на
шей, васюганской, есть. Это 
признак ее высокой про
дуктивности.

Еще пять лет назад И. К. 
Гидзюк говорил:

— У меня давнишняя 
мечта — заняться селекци
ей клюквы. Хочется создать 
искусственные плантации с 
самыми крупными плода
ми этой ценнейшей ягоды. 
И чтобы сохранить их са
мые лучшие качества. Ведь 
главный недостаток дикой 
клюквы — ее недоступ
ность. Попробуй-ка достань 
ее с десятиверстных топких 
болот!

Владимир Вахин берет с 
грядки самые крупные яго
ды, внимательно разгляды
вает.

— Вот такую клюкву, — 
уверенно говорит он, — 
мы будем выращивать на 
наших плантациях.

...В утреннем воздухе чи
сто звучат голоса людей, 
готовящих сад к долгой зи
ме.

В. ПЕТРОВ.
С . Бакчар.

Б В Е Т Е Р А Н Ы ,
о т з о в и т е с ь !

«я —  внучка погибшего 
на войне Степана Максиме 
вича Гришаева, —  говорит 
ся в письме Т. Ю. Сидор 
(Томская область, с. Карга 
сок, ул. Лесная, 53).— Знаю 
место, где погиб дедушка 
и где был похоронен. Хо 
телось бы найти его цру' 
зей-однополчан. Из Цент 
рального архива Министер
ства обороны нам сообщи
ли, что рядовой 438-го 
стрелкового полка 129-й 
стрелковой дивизии С. М 
Гришаев, 1911 года рожде
ния, уроженец с. Ильина 
Каргасокского района, по
гиб 13 июля 1943 года. По
хоронен в с. Стука Ново- 
сильсного района Орлов
ской области.

Прошу откликнуться тех, 
кто знал моего дедушку»

* *  *
Степанида Дмитриевна 

Муэынина <Томскй40, Ир
кутский тракт, 186, нв. 54) 
просит откликнуться тех, 
кто знает, где похоронен ее 
муж, Николай Михайлович 
Музыкин. '

Н. М. Музыкин, 1906 го
да рождения, был коман
диром взвода, старшиной 
роты 8-го отдельного стрел
кового батальона 133-й от
дельной стрелковой брига
ды. Погиб 10 декабря 
1942 года.

* * *

Краеведы херсонского 
СПТУ № 8 изучают рат
ный путь 377-го армейско
го пушечного артиллерий
ского полка, которому пос
ле жестоких боев на юге 
приказом Верховного Глав
нокомандующего присвоено 
почетное ' наименовгчие 
Херсонской.

Этот полк вел сражения 
за Кавказ, бои на Кубани, 
Дону, в Приазовье, в Дон
бассе. Командовал полком 
Василий Васильевич Юсно- 
вич. В конце войнч! Хер
сонский артиллерийский 
поли был развернут в 154-ю 
армейскую пушечную ар 
тиллерийскую бригаду. Эта 
бригада участвовала в Ке
нигсбергской наступатель
ной операции.

Ветеранов соединения 
просят написать о себе по 
адресу: г. Херсон-9, ул. Ба
ку, 8/10, поисковая группа 
по изучению исуории Хер
сонского артиллерийского 
полка.

* « *
«По поручению совета 

ветеранов 80>го отдельного 
автобатальона 16-й воздуш
ной армии продолжаем ве
сти поиск однополчан, —• 
пишет в редакцию подпол
ковник запаса А. Симонов. 
—  Бывших своих сослу
живцев просим сообщить о 
себе по - адресу: 324024,
Кривой Рог, У Л .  Ракетная, 
6, Власенко Николаю Ев
сеевичу».

« * «
Житель г. Кирова Иван 

Степанович Сысолятин
(610021, Киров, ул. Марша
ла Конева, 7, корпус 4, нв. 
2) просит откликнуться од
нополчан по 1109-му легко- 
артполку 168-й леГкоарт- 
бригады лейт<унанта Вл-*- 
димира Глушкова, д р у г и х  
товарищей. Связь с сослу
живцами была потеряна 
после освобождения Праги.
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Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 20 октября 

ДЕНЬ РАБОТНИКОВ 
ПИЩЕВОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.55 —
Чемпионат мира по ш ахматам. 
9.й0 — «Поет В. Пархоменко». 
Передача из Минска. 9.30 
«Портрет моей республики». 
Премьера документального 
фильма. 9.50 — 42-й тираж
«Спортлото». 10.00 — «Бу
дильник». 10.30 — «Служу Со
ветскому Союзу!» 11.30 —
«Здоровье». 12.15 — «Утрен
няя почта». 12.45 — «Сель
ский час». 1.3.45 — «М узы каль
ный киоск». 14.15 — «Сегодня 
— День работников пищевой 
промышленности». В переда- 

•че принимает участие министр 
пищевой промышленности
СССР В. П. Леин. 14.40 —
К Гольдони «Слуга двух гос

под». Ф ильм-спектакль Боль
шого драматического театра 
им. Горького. 16.25- — «Клуб 
путеш ественников». 17.25 —
«!Яародное творчество». 18,10 
— «Международная панорама». 
18.55 — Мультфильмы. 19 .35-- 
«Учитель пения». Худож ест
венный фильм. 21.00 — «В,ре- 
мя». 21 .30— «Дж азовая панора
ма». 22.20 — Чемпионат Евро

лауреата премии Ленинского 18.00 — «Мамина школа», 
комсомола М осковского хора Г8.30 — «Зеркало ж аж ды ». На-
молодежи и студентов. 15.35 уч;но-1популярный фильм о

«Возвращ ение дирижабля» 
Документальный фильм. 15.50
— «В мире животных». 16.50
— «Белый ш аман». Х удож ест
венный телефильм. 2-я серия. 
18.05 — «Выдаю щ иеся совет
ские композиторы — лауреа
ты Ленинской премии».

пы по регби. Сборная Румы- «Т. Хренников». 19.05 - -  «Рас-
нии — сборная СССР. 2-й 
тайм. 23.05 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8,00 — «На зарядку стано
вись!» 8.15 — «В каждом ри
сунке — солнце». 8.30 —
«Р усская  речь»-. 9.00 — Рит
мическая гимнастика. 9.30 — 
Концерт Больш ого симфониче
ского оркестра ЦТ и ВР в 
Колонном зале Дома сою зов. 
11.30- — «Кинопанорама». 13.0-0 
— Чемпионат СССР по пара
шютному спорту. 13.30 ...  «В
гостях у сказки ». «Звездный 
мальчик». 15.00 — Концерт

сказы ваю т наши корреспон
денты»-. Ii9.35 — «Радуга».
20.00 — «Спокойной ночи, м а
лыши!» 20.15 — «Мир и м о
лодежь», 20.50 — «День отды
ха». Документальный теле
фильм. 21.00 — «Время», 21.30 
— «На .-лкране - -  кинокоме
дия». «Укротительница тиг
ров». Художественный фильм. 
(«Ленфильм». 1954 г.). 23.05 — 
Чемпионат СССР по футболу. 
«Нефтчи» — «Торпедо» (Моск
ва). 2-й тайм.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 21 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА

вреде алкоголизма. 18.45 
«Сегодня в мире*. 19.00 - -  
«'Егоров — это Егоров». Теле
очерк. 19.50 — «Огненные до
роги». «Моя республика». 2-я 
часть. 21.00 — «Время». 21.35
— Телевизионный театр ми
ниатюр. П ремьера телеспек
такля «Сеанс гипнотизера». 
22.40 — «Футбольное обозре
ние». 23.15 — «Сегодня в ми
не».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18 00 -- Новос-1'И.
ТОМСК

18.20 — «Точка опоры». До
кументальный телефильм.
18.50 — Киножурнал. 19.00 — 
«День области», 19.20 — «У
победителей - соревнования». 
«Молчановский район». 19.35
— «'Как сладок нектар, как 
горек...». Документа.льный те
лефильм.

20.00  -  
малыши!»

МОСКВА
«Спокойной

ТОМСК

ночи,

20.15 - -  Концерт виолон
чельной музыки. Играет лау 
реат международных конкур
сов М. Тарасова. 20.45 —
«Моршин». Документальный 
фильм.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 —

«Драма из старинной жизни». 
Художественный Фильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 - Новости. 18.20 —
«Зеленая энергия». Научно-по
пулярный фильм! 18.30 —
Ритмическая гимнастика. 1,9.00 
— «Служу Советскому Союзу!» 
20.СЮ — «Спокойной ночи, м а
лыши!» 20.15 — «Международ
ная панорама».

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ОБЪЯВЛЕНИЕ

В т е а т р а х
ДРАМЫ

20 октября. «Димка-невидим- 
на» — 12. «Соленая Падь» —
19-30.

КУКОЛ
20 октября. «Золотой цып

ленок» —  11. «Самый правди
вый» —  19-30.

МУЗКОМЕДИИ
21 октября в помещении те

атра драмы. «Форма одежды 
парадная» —  19-30.

Концертный зал
20 октября. Симфонические 

концерты. П. И. Чайковский.
- -  19-30.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а
20 октября. «Операция на

чинается после полудня» —  
19. Массовое катание на конь
ках— 11-45, 12-50 (дети), 14-45 
(взрослы е).

21 октября. «Человек с ак
кордеоном» —  19,

ТЕАТР М УЗКОМ ЕДИИ
в  ПОМЕЩЕНИИ ДК «АВАНГАРД»

23, 24, '23 октября Концерт
«ЭСТРАДНЫЕ ВАРИАЦИИ»

31 октября И. Штраус
«ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ»

(оперетта).
Начало <ятектаклей — в 19 час. 30 мин. Билеты про

даются 1в кассах ДК «Авангард» и театра др®1мы.

Ф

шп

К и н о

в  КИНОТЕАТРАХ: 
РОДИНА»

20 октября. «Пришла и го
ворю» —  9, 12-40, 14-30. 16-20, 
18-10, 20. 21-40. «Кэти» —
10-50.

21 октября. «Пришла и гово
рю» —  9, 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
20 октября. «Слуги дьявола 

на чертовой мельнице» —  9,
10- 50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10 
20. 2.1-50. «Жестокий романс»
(две серии) —  8-30. 11, 13-30, 
16. 18-30, 21.

21 октября. «Кто вы, доктор 
Зорге?» (две серии) —  8 30, 
11, 13-30, 16, 18-30, 21. «Дети 
без матери» (две серии) —  
8-30. 11, 13-30, 16. 18-30, 21.

«ОКТЯБРЬ»
20 октября. «Сезон чудес»- -

8-40, 12-10, 14, 16, 17-50, 19-40, 
21-30. «Слуги дьявола» —  9,
'10-'50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20. 21-50 «Солнце в кармане»
—  10-30.

21 октября. «Кто вы, доктор 
Зорге?» (две серии) —  8-40,
11- 10, 13-40. 16-10, 18-40, 21-10.. 
«Самраат» (две серии) —  8-30, 
13-30, 16, 18-30, 21. Мультсбор- 
ник «Слоненок и письмо» —  
11-10.

«ПИОНЕР»
20 октября. Мультсборник 

«Кто в лесу хозяин» —  9, 
10-40, «Золотой тюлень» —
12- 20, Ц4, 15-40, 17-20, 19-20, 21

21 октября. «Сдается нвар 
тира с ребенком» —  9, 10-40 
«Золотой тюлень» —  12-20, 14 
16-40. «Тайна «Черных дроз 
дов» —  17-20. 19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
20 октября, «Ва-банк» —  9.

lO-SrO, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10. 
2,0, 21-40. «Не ходите, девии, 
замуж» —  9, 10-50, 12-40.
16- 20, 16-10, 20, 21-40. «Кэти»
—  14-30.

21 октября. «Ва-банк» —  9, 
10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-40. «Не ходите, девки, 
замуж» —  9. 10-50, 1S-40, 16-20, 
18-10, 20, 21-40.

«СИБИРЯК»
20 октября. Кинолекторий 

«Олимпийский огонь золотой», 
Мультсборник —  9-20. «Афри
канец» —  11. 12-40, 14-20, 16,
17- 40, 19-20. 21.

21 октября. «Без права на 
провал» —  9-20. «Слуги дьяво
ла» —  И , 12-40, 14-20. 16. 
17-40, 19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
20 октября. «Ученик лека

ря» —  15, 17. «Как надуть ад
воката» —  19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

20 октября «Там, за гори
зонтом» (две серии) —  12.
«Всемогущий» (две серии) —  
15, 18.

ДОМ КУЛЬ'^ТРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

20 октября. «Прости, Аруна»
--17, 20._________________________

Издательство «Красное 
знамя» принимает заказы 
на изготовление папок всех 
видов из материала заказ
чика.

Обращаться пО адресу: 
г. Томск, пр. Фрунзе, 103, в 
производственный отдел.

ТОМСКОЕ БЮРО ПУ
Т Е Ш Е С Т В И Й  И ЭКС
КУРСИЙ ПРИГЛАШАЕТ 
ТОМИЧЕЙ И ЖИТЕЛЕЙ 
ОБЛАСТИ СОВЕРШИТЬ 
ПУТЕШЕСТВИЕ НД ТУ 
РИСТСКОМ ПОЕЗДЕ 
«ТОМИЧ» С 22 НОЯБРЯ.

СЛЕДУЮЩЕМ ПО МАРШРУТУ ЛЕНИНГРАД—РИГА— 
КАЛИНИНГРАД — БРЕСТ — МИНСК — КОСТРОМА — 
ГОРЬКИЙ — КАЗАНЬ.

В пути вас ждут незабываемые впечатления, знаком
ство с историей, архитектурными памятниками, досто
примечательными местами городов нашей страны. Стои
мость путевки—238 руб. В стоимость путевки входят про
езд ют Томска и обратно, проживание в купированных 
вагонах, трехразовое питание в вагонах-ресторанах, экс
курсионное обслуживание.

ПУТЕШЕСТВИЯ НА САМОЛЕТЕ:
Одесса (1S дней) с 25 октября. Стоимость путевки 

326 руб.
Одесса (5 дней) с 10 ноября, 22 декабря. Стоимость 

208, 183 руб. I
Владивосток (5 дней) с 27 октября, 22 декабря. Стои

мость 258, 205 руб.
Севастополь (5 дней) с 31 октября. Стоимость 244 руб.
Тихвин—Ленинград (5 дней) с 7, 23 ноября. Стоимость 

213, 172 руб.
Гатчина—Ленинград (5 дней) с 16 ноября. Стоимость 

165 руб.
Бирштонас—Паланга (14 дней) с 18 ноября. Стоимость 

280 руб.
Капсукас—Бирштонас—Вильнюс (15 дней) с 10 ноября. 

Стоимость 304 руб.
Приозерск—Эстония (10 дней) с 28 ноября. Стоимость 

248 руб.
Ялта (20 дней) с 3 ноября. Стоимость 360 руб.
Киев (5 дней) с 25 ноября. Стоимость 209 руб.
Приозерск—Атония (5 дней) с 23 декабря. Стоимость 

182 руб.
Калининград—Молодечво (14 дней) со 2 декабря. Стои

мость 296 руб.
Калининград — Клайпеда (15 дней) с 5 декабря. Стои

мость 294 руб.
Фергана (5 дней) с 13 декабря. Стоимость 144 руб.
Душанбе (5 дней) с 15 декабря. Стоимость 164 руб.
Ереван (5 дней) с 22 декабря. Стоимость 216 руб.
Тбилиси (5 дней) с 22 декабря. Стоимость 211 руб.
Приобретение путевки гарантирует проезд самолетом 

в оба конца, питание, проживание, экскурсионное обслу
живание.

За справками обращаться: по адресу: пр. Ленина 59. 
Телефоны 3-14-21, 3-21-58, 3-24-92.

ТЯуаОУСГЯОИСТВА

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
в ГОРКООПТОРГ ТОМСКОГО ОБЛПОТРЕБСОЮЗА 

срочно во вновь открывающийся магазин «Овощи — 
фрукты» по ул. Гагарина: продавцов, заведующих товар
ными секциями, старшего кассира по сбору выручки, 
'контролеров-кассиров, грузчиков, уборщиков, фасовщиц, 
слесаря по ремонту холодильных установок, слесаря-сан
техника, прачек, гардеробщиц, слесаря по ремонту кас
совых аппаратов, дворника.

Справки по тел. 2-29-79.

В ТОМСКИЙ ЦЕНТР ТЕХНИЧЕСКОГО ОБСЛУЖИ
ВАНИЯ ЭВМ «СОЮЗЭВМКОМПЛЕКС»: регулировщи
ков радиоаппаратуры, техников, инженеров. Специаль
ность можно получить на курсах с сохранением зара
ботной платы. Работникам ЦТО выплачивается премия 
до 40 процентов, тринадцатая зарплата и зарплата за 
выслугу лет.

Справки по тел. 3-21-22, 3-47-^97.

В ТОМСКОЕ ТЕРРИТОРИАЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВА ДЛЯ ТРЕСТА «ОРГТЕХСТРОЙ» во 
вновь организованные отделы АСУ и производственной 
связи: инженеров - программистов, ииженеров-техноло- 
гов (строителей), радиотехников, электромехаников, ра
диомонтажников, ра^чих-монтажников. Справки по 
тел. 4-81-83.

Обращаться в бюро по трудоустройству; пр. Кирова, 
17, или его филиалы; ул. Бердская, 18; ул. Пушкина, 
71 (г. Томск).

НАРОДНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ТЕХНИЧЕСКИХ ЗНА
НИЙ ПРИ ТОМСКОМ ПОЛИТЕХНИЧЕСКОМ ИНСТИ
ТУТЕ ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР СЛУШАТЕЛЕЙ.

Занятия на факультетах проводятся по следующему 
расписанию:

геологоразведочный — пятница, с 18 час. 30 мин., 210-я 
ауд., 1-й корпус;

химический — среда, с 18 час. 45 мин., большая хими
ческая аудитория, 2-й корпус;

математический — среда, с 18 час. 30 мин., 418-я ауД., 
10-й корпус;

программирования—четверг, с 18 час. 30 мин., 112-я ауд., 
НТВ (вход со двора), ул. Белинского, 56;

физический — среда, с 18 час. 45 мин., большая физи
ческая ауд., 3-й корпус.

Приглашаются школьники старших классов, рабочая 
молодежь, учащиеся техникумов и ПТУ. Занятия про
водятся бесплатно. По окончании курса слушателям, 
посетившим 3/4 занятий, вручаются свидетельства об 
окончании народного университета технических знаний, 
которые дают право на поступление в ТЛИ в порядке 
эксперимента по профотбору.

За спретками обращаться в комитет ВЛКСМ ТПИ.

Кооперативное профессионально - техническое учи
лище Томского облпотребсоюза ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛ
НИТЕЛЬНЫЙ НАБОР учащихся с образованием 10 клас
сов на 1985/86 учебный год по специальности продавец 
промышленных и продовольственных товаров. Срок 
обучения — 10 месяцев. Стипендия — 32 рубля в месяц.

Зачисленные в училище обеспечиваются общежитием. 
Время обучения засчитывается в трудовой стаж. Выпу
скникам училища предоставляются льготы при поступ
лении в Кемеровский техникум и Новосибирский инсти
тут советской кооперативной торговли.

Для поступления необходимы следующие документы: 
заявление на имя директора, документ о среднем обра
зовании, 6 фотокарточек размером 3X 4  см, для работа
ющих — трудовая книжка, характеристика с места ра
боты или учебы, медицинская справка (форма № 286).

Адрес училища: 634009, Томск, ул. Бердская, 20.
Проезд троллейбусом № 2, автобусами №№ 2. 4 до ос
тановки «Ул. Бердская».

Исполком Кировского
районного Совета народных 
де)путатов., коллектив^ об
щ ественны е ооганизацин 
аппарата объединения
«Томскстройм атериалы » вы 
раж аю т глубокое соболез
нование генеральному ди
ректору объединения, де
путату районного Совета 
народных депутатов Л. М. 
Козлову в связи  со см ер
тью отца, члена КПСС, пер
сонального пенсионера р ес
публиканского значения

КОЗЛОВА
Михаила Дмитриевича.

Администрация, партий
ная и проф союзная орга
низации завода резиновой 
обуви с прискорбием и зве
щ ают о смерти ветерана 
труда, бывш его главного 
бухгалтера завода

АРШИНОВА
Петра Петровича

и вы раж аю т соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Коллектив издательства 
«Красное знамя» вы р аж а
ет глубокое соболезнование 
работнице С. М. Захватае- 
вой по поводу смерти м а
тери

ВАГАНОВОЙ 
Надежды Семеновны.
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Областная бухгалтерская 
школа ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИ
ЕМ учащихся в группы 
подготовки бухгалтеров
промышленных и сельско
хозяйственных предприя
тий.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пер. 
Мчкушина, 14. Телефон 
5-35-60.
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